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Rota Turística Caminho dos 
Vales e das Águas segue 

engajando novas parcerias

Em plena luz do dia, homem foi 
assassinado em frente ao seu 

restaurante no centro de Torres

Descubra um 
novo caminho 
todo fim 
de semana.

*Consulte condições.

Alugue um
carro em até
10x sem juros*.

Alugue 
essa ideia.

alugue
pelo app

Em Torres:
Avenida Castelo 
Branco, 414, Igra 
51 3626-3004
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O processo eleitoral correu satisfatoriamen-
te no Brasil, apesar das manipulações dos fake-
news, não restritas ao nosso país. Vamos ter que 
aprender a lidar com isso no futuro. Uma cons-
tatação positiva: Parece que demos um fim as 
campanhas milionárias financiadas com desvio 
de recursos públicos.'

Quanto aos resultados, demonstram que o 
país é bastante dividido entre esquerda x direita. 
Nas últimas eleições , de 2002 a 2014, a maioria 
ficou com a esquerda. Desta vez, ficou  com a 
direita, ou o que se parece com um e outro, com 
o que diferencia um do outro enquanto Projetos 
para o Brasil. . O país, enfim, está dividido ide-
ologicamente, o que não é ruim, como muitos 
pensam. Ruim é a intolerância e pior ainda o re-
curso à violência na defesa das posições. Ainda 
chegaremos ao ponto em que estão Portugal e 
Chile, onde as diferenças, profundas, são partes 
da vida pública.

A direita, porém, sofreu maiores traumas do 
que a esquerda.

Vejamos:
A hegemonia da direita voltou aos setores 

mais afinados com o discurso autoritário, prati-
camente destroçando o PSDB, que desde 2004 
se afirmara sobre velhas lideranças oriundas do 
regime militar. Agora esfacelou-se, ainda que 
com a eleição de Dória em S.Paulo e E. Leite no 
RS, ambos afinados mais com Bolsonaro do que 
com FHC.. Foi a consequência da falta de um 

ajuste de contas mais profundo com os crimes 
daquele regime. Tergiversamos demais. Acresça-
-se ao desempenho pessoal de Bolsonaro neste 
processo, encarnando não apenas uma imagem 
de anti-sistema, mas também sua articulação 
com grandes massas evangélicas afinadas com 
sua defesa da família tradicional e valores con-
servadores, a emergência de dois Partidos de 
direita, o Novo, de Amoedo, e o PSL, do próprio 
Bolsonaro, com uma bancada que tenderá ser 
a maior da  Câmara dos Deputados – podendo 
chegar a 70 deputados -  e alguns Governado-
res de importantes Estados, mormente Minas 
Gerais. Calcula-se que terá maioria folgada para 
fazer, inclusive, mudanças constitucionais. 

A esquerda, ampliada além dos votos em 
Haddad no primeiro turno, entretanto, mesmo 
derrotada, sai vitoriosa, com amplo apoio em 
margem considerável do eleitorado brasileiro.

Segue, nesta “esquerda”, a hegemonia do PT 
, tendo feito uma grande bancada- 56 deputado 
-  na Câmara e reafirmando seu controle, junto 
com PCdoB no Maranhão e em vários Estados 
do Nordeste, o mais importante deles Bahia.  
Quebrou a cara quem imaginou que a LAVAJATO 
destruiria o PT. Abateu, sim, algumas lideranças, 
mas o Partido vai dar trabalho por muitos anos, 
distante de Haddad, a quem foi oferecida a Pre-
sidência do Instituto Perseu Abramo...

O PDT e Ciro Gomes cresceram no cenário 
nacional, mas falta-lhes maior envergadura or-

Primeiras Impressões

Economista, Professor  da Universidade de Brasilia, signatário da Carta de 
Lisboa e fundador do PDT, partido pelo qual disputou os Governos de Goiás 
(1982) e Distrito Federal (1994) e page: www.paulotimm.com.br

Paulo Timm gânica interna e de relações com a 
Sociedade Civil e Inteligência nacio-
nais para disputar com o PT a lide-
rança na Oposição. Não obstante, 
tudo indica que Ciro se preservou 
para tentar voltar em 2022 como 
um candidato viável. O PSB pode-
rá ter um novo papel,  com eixo no 
Estado de Pernambuco, provavel-
mente em aliança com PDT, Mari-
na, PPS e alguma outra agremiação 
de centro esquerda que emerja 
neste processo. Já surge no hori-
zonte, também, uma Frente Demo-
crática de Oposição a Bolsonaro, 
integrada não por Partidos, mas personalidades 
nacionais, abrindo-se, com isso, dois caminhos 
para a esquerda: Resistência ao que entendem 
como fascismo em processo, defendida pelo PT, 
e Oposição Democrática, por parte dos que têm 
uma análise de que o curso é de autoritarismo 
radical, mas com sobrevivência de brechas ins-
titucionais, seja no Congresso, seja na Justiça.

Entre as causas do fracasso de Haddad tam-
bém dois entendimentos. Para o PT e aliados 
houve manipulação do processo desde o im-
peachment de Dilma, culminando na prisão de 
Lula e seu impedimento à candidatura, além da 
enxurrada da fakenews financiados ilegalmente 
por grandes empresas. Para outros, mais incli-
nados, agora, à criação da mencionada Frente 
Democrática, houve erro de Lula e PT ao insisti-
rem com candidatura própria. Explicam: Com o 
deslocamento da hegemonia da direita para um 
extremo francamente autoritário e a incapaci-
dade do PT em construir uma Frente Democrá-
tica, com participação de liberais, empresários 
e classes médias, capaz de lhe fazer frente com 
folga competitiva, confundiu-se o sentimento 
anti-sistema com o anti-petismo, debilitando a 
alternativa HADDAD.

Confirmado Bolsonaro, há apreensões ge-
neralizadas, tanto do Mercado, quanto das 
opiniões externa e interna, sobre seu curso e 
estabilidade. Poderá, ainda, aprofundar o  au-
toritarismo legal  no sendeiro do Lawfare, que 
hoje vai se identificando com um novo tipo de 
Estado de Exceção, ou , simplesmente  fazer um 
governo errante, tropeçando nos seus próprios 
passos. Sua ideologia é difusa, devendo oscilar 
entre sentimentos arraigados de nacionalismo 
militar, que impõe um mínimo de soberania em 
decisões estratégicas e corporativas e um vago 
liberalismo. Deverá, coerente com sua forma-
ção militar, a ser fortemente centralizador, sem, 
contudo capacidade política - técnica e adminis-
trativa - para operar como árbitro de decisões 
conflitantes de seus colaboradores. Resta, neste 
processo , saber quem o influenciará, à falta de 
ideologia, partido, colaboradores articulados. 
Aqui duas vertentes: A família e o próprio Exér-
cito. Até que ponto, por exemplo, esta institui-
ção tolerará afundar-se em sua boa imagem na 
sociedade em decorrência da instabilidade de 
Bolsonaro? Não creio, pessoalmente, que as 
Forças Armadas aceitem ser levadas à qualquer 
aventura golpista. 

Quem viver verá.... VIVA A DEMOCRACIA!

OPINIÃO
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Jair Messias Bolsonaro foi eleito pre-
sidente do Brasil no último domingo (28). 
E no Litoral Norte do RS, assim como no 
primeiro turno, o candidato do PSL foi o 
mais votado em todos os municípios da 
região, geralmente com ampla vantagem 
em relação ao candidato Fernando Had-
dad (PT).

Quando trazemos as estatísticas para 
a microrregião de Torres (composta pelos 
municípios de Arroio do Sal, Dom Pedro 
de Alcântara, Mampituba, Morrinhos do 
Sul, Três Cachoeiras, Três Forquilhas e Tor-

res), temos a cidade do Litoral Norte no 
qual houve vantagem mais significativa 
em prol de Jair Bolsonaro (Três Cachoei-
ras, onde o candidato do PSL teve 77,99% 
dos votos) e também a cidade onde Fer-
nando Haddad teve a melhor votação na 
região (Mampituba, onde o candidato do 
PT teve 48,84% dos votos). Mas no Con-
fira a seguir como foram as votações nos 
municípios da microrregião de Torres

- ARROIO DO SAL – Jair Bolsonaro: 
73,30% – Fernando Haddad: 26,7%

- DOM PEDRO DE ALCÂNTARA – Jair 
Bolsonaro: 69,83% – Fernando Haddad: 
30,17%

- MAMPITUBA – Jair Bolsonaro: 
51,16% – Fernando Haddad: 48,84%

- MORRINHOS DO SUL – Jair Bolsona-
ro: 71,06% – Fernando Haddad: 28,94%

- TRÊS CACHOEIRAS- Jair Bolsonaro: 
77,99% – Fernando Haddad: 22,06%

- TRÊS FORQUILHAS – Jair Bolsonaro: 
60,28% – Fernando Haddad: 39,45%

- TORRES – Jair Bolsonaro: 70,21% – 
Fernando Haddad: 29,79%

POLÍTICA

Três Cachoeiras deu a Bolsonaro a maior vantagem em relação a seu adversário. Em Mampituba, Haddad fez 
votação mais próxima do candidato eleito

Eleito presidente do Brasil, Bolsonaro venceu em todas 
as cidades da microrregião de Torres

EXTRAVIO DE TALÃO DE NOTAS DE PRODUTOR RURAL

SANDER JUST, portador da CNH 1136693211/S.C, 
residente á Rua Herval  Fontanella nº 300,Cen-
tro ,Jacinto Machado S.C, vem comunicar o ex-
travio de Bloco de Nota de Produtor Rural-bloco 

P/122-250701,nº de Inscrição 1811015198,tendo sido 
realizado o B.O nº00603.2018.0000116 .

O tucano Eduardo Leite é o 
novo governador do Rio Grande 
do Sul. Nas cidades do litoral nor-
te, o candidato do PSDB venceu 
em 17 cidades, enquanto 6 muni-
cípios deram mais votos para José 
Ivo Sartori - do PMDB (que con-
corria para reeleição ao governo 
do RS). 

Se dependesse apenas da a 
microrregião de Torres, Sartori 
poderia até ter saido eleito em 
2018: isso porque o candidato 
do PMDB venceu em Arroio do 

Sal e Três Cachoeiras (o 2° e 3° 
distrito eleitoral da microrregião, 
respectivamente) e ficou próximo 
de Eduardo Leite em Torres (prin-
cipal distrito eleitoral da micror-
região). Veja como se sairam os 
candidatos.

ARROIO DO SAL – José Ivo 
Sartori: 54,67% – Eduardo Leite: 
45,33%

DOM PEDRO DE ALCÂNTARA – 
José Ivo Sartori: 38,3% – Eduardo 
Leite: 61,68%

MAMPITUBA – José Ivo Sar-
tori: 36,13% – Eduardo Leite: 
63,87%

MORRINHOS DO SUL – José 
Ivo Sartori: 50,50% – Eduardo 
Leite: 49,50%

TRES FORQUILHAS – José Ivo 
Sartori: 39,11% – Eduardo Leite: 
60,81%

TORRES – José Ivo Sartori: 
46,32% – Eduardo Leite: 53,68%

TRÊS CACHOEIRAS -José Ivo 
Sartori: 54,65% – Eduardo Leite: 
45,35%

Eleito governador, Eduardo Leite teve votação 
apertada contra Sartori na microrregião de Torres

Argumentos foram a falta atenção às hierarquias das peças orçamentárias

PREFEITURA DE TORRES VETA EMENDAS DE 
VEREADORES À LDO DE 2019

Por Fausto Júnior

Na última sessão da Câmara de 
Vereadores de Torres, realizada na 
segunda-feira, dia 29 de outubro, 
foi lida a correspondência oriunda 
da Prefeitura Municipal, que infor-
mou o veto parcial a parte do tex-
to do Projeto de Lei aprovado no 
legislativo referente à LDO (Lei de 
Diretrizes Orçamentárias) do ano 
de 2019. Os vetos são todos sobre 

as emendas apresentadas por ve-
readores ao texto, com objetivo de 
inclusão de demandas de bairros e 
entidades - para que fossem feitas 
obras de reparos, com os valores já 
inclusos no orçamento do ano que 
vem. 

Na justificativa do veto, o texto 
da correspondência lida pela mesa 
diretora da casa legislativa defen-
deu a falta de critérios e ritos para 
a inclusão das emendas. O veto da 

prefeitura aos pedidos de vereado-
res afirma que não houve atenção 
à necessidade legal de obedecer a 
hierarquia ao Plano Plurianual (Ba-
ses Orçamentárias feitas para cinco 
anos), assim como não teria havido 
qualificação das emendas ao obje-
tivo estrutural da LDO (Lei de Dire-
trizes Orçamentárias), que prepara 
a LOA 2019 (Lei do Orçamento Anu-
al), que falta ser debatida e votada 
na Câmara.

 Demandas talvez possam ser incluídas na LOA 
Pelo teor do veto, a sinaliza-

ção da prefeitura é de que as 
demandas devem ser incluídas 
na LOA, desde que com os cri-
térios da mesma sejam obede-
cidos. Isto quer dizer que pode 
haver o aproveitamento das 
emendas propostas na LDO 
(vetadas) para que sejam colo-

cadas dentro da estrutura orça-
mentária da Lei do Orçamento 
Anual (LOA). Aí sim, com ende-
reços de retirada de rubricas de 
um orçamento X, para cumpri-
rem os pedidos de inclusão dos 
valores em orçamentos de pas-
tas Y, como foi feito nas emen-
das da LDO. 

Na prática, pode ser que o 
empreendimento dos vereado-
res para atender aos pedidos 
dos contribuintes seja transferi-
do da LDO para a LOA. Ou, ao 
contrário, os vereadores podem 
levar a votação o veto do poder 
executivo e rejeitá-lo, lavando o 
tema para debates posteriores. 
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Denúncia de erros e troca de farpas de um lado; elogios ao atendimento médico e hotelaria de outro

MAIS CRÍTICAS E ELOGIOS DE VEREADORES 
TORRENSES AO HOSPITAL NAVEGANTES

CECLIN, aqui no litoral, já está preparada 
para as exigências trabalhistas do E-social

 À Pedido

Informações serão obrigatórias a partir de 2019, incluindo as de MEDICINA E SEGURANÇA NO TRABALHO
Você que é empresário ou contador de empresas da região deve ficar atento. A partir de janeiro próximo, o governo 
federal irá exigir que todos os dados referentes à SEGURANÇA DO TRABALHO dos FUNCIONÁRIOS das empre-
sas sejam informados através do E-social, um BANCO DE DADOS ÚNICO do oficial que receberá e AUDITARÁ 
os procedimentos formais referentes às exigências trabalhistas dos funcionários das empresas brasileiras, evitando 
que haja sonegações de dados legais e buscando a inclusão legal de mais empresas no sistema formal.

A CECLIN já está preparada para facilitar as adaptações das empresas da região.  Além de estar aqui em Torres, a 
clínica especializada já atua nos procedimentos exigidos por lei há anos. E agora também possui uma PLATAFOR-
MA de atendimento que está INTERGADA com o sistema E-social. Isto facilita os empresários porque todos os 
procedimentos realizados na CECLIN irão AUTOMATICAMENTE alimentar o sistema LEGAL do governo, dei-
xando a empresa que contratam funcionários totalmente LEGALIZADAS, evitando multas ou autuações diversas. 

 SE ANTECIPE. Faça contato com a CECLIN e adapte o sistema de sua empresa (ou a empresa de seus clientes) 
ao novo momento da comunicação.  A CECLIN cuida de tudo isto para facilitar a vida dos empresários e dos fun-
cionários das empresas. 

CECLIN: Rua General Firmino Pain, 535. Torres – RS – Telefone 51 36643333

Por Fausto Júnior

Na última sessão da Câmara Muni-
cipal, realizada na segunda-feira, dia 
29 de outubro, o assunto da qualida-
de de atendimento do Hospital Nossa 

Senhora dos Navegantes (HNSN) veio 
mais uma vez à tona. Mas assim como 
tiveram dois vereadores que criticaram 
as atitudes do HNSN, também tiveram 
elogios importantes aos serviços pres-
tados.

Gimi mantém e aumenta reclamações 
Em seu pronunciamento de tribuna, o 

vereador Gimi (MDB) contou sobre a visita 
que um grupo fez ao Ministério Público para 
averiguar como irá ficar o caso do adoles-
cente que não foi hospitalizado apesar do 
diagnóstico de pneumonia, que posterior-
mente verificou-se ser ainda mais grave: Tu-
berculose. “Está confirmado que ele estava 
com Tuberculose e o menino ainda está na 
UTI”, afirmou Gimi.  O vereador também su-
geriu que poderia estar havendo uma espé-

cie de rixa entre a administração do hospital 
de Torres e os vereadores. Ele reclamou que 
a Câmara não teria sido convidada a partici-
par da inauguração da nova área das UTIs, 
assim como também não foram convidados 
alguns deputados que entraram com várias 
emendas para a obra (como Alceu Moreira, 
por exemplo). Por outro lado, convidaram o 
deputado do PDT, Pompeu de Matos. 

Mas a reclamação maior foi de uma es-
pécie de rixa. Gimi reclamou que um diretor 

do hospital teria mandado recado dizendo 
aos vereadores "que cuidassem da Câmara 
que ele cuidava do Hospital”, ao discordar 
das críticas dos edis de Torres à entidade de 
saúde ultimamente.  “Se o hospital se com-
portar, nós não vamos reclamar, mas esta é 

nossa função”, explicou o vereador, respon-
dendo ao 'recado'. 

No final de seu pronunciamento, Gimi 
disse que o processo de atendimento do 
HNSN é que seria de certa forma a causa 
dos problemas. Para ele, a entidade tem se 

comportado somente para cumprir proto-
colos frios, e pretende somente fazer nú-
meros para atender a filantropia. “Tenho 
saudades de quando as irmãs atendiam, o 
sistema era mais cristão”, encerrou o vere-
ador. 

Gimi (e), Dê  e Ernando (d): opiniões negativas e positivas do HNSN

Dê reclama do protocolo. Faltam serem conveniados os 

cinco novos leitos

Em seu pronunciamen-
to o vereador Dê Goulart 
(PDT) também criticou a 
atitude do hospital. Ele 
disse que foi ao evento de 
inauguração do novo espa-
ço das UTIs, e o protocolo 
sequer citou a Câmara e o 

nome dele nas apresenta-
ções. Dê lembrou, ainda, 
que não houve o aumento 
de leitos das UTIs  de cinco 
para dez. Estaria faltando 
o SUS conveniar as novas 
cinco unidades criadas pelo 
aumento da área inaugu-

rada, onde se encontram 
os cinco leitos antigos.  Ou 
seja: a inauguração foi só do 
novo espaço que aceita 10 
leitos e melhorou a acessi-
bilidade. Não aumentou, de 
fato, o número de leitos de 
UTI disponíveis.

Ernando Elias elogia o atendimento do hospital local e 

discorda de críticas

Também em seu pronuncia-
mento, ao contrário de Gimi e Dê, 
o vereador Ernando Elias (Rede) 
elogiou o atendimento do Hos-
pital Navegantes. É que ele mes-
mo teve de ser internado lá nos 
últimos dias e, conforme relatou, 
'recebeu atendimento de primei-
ra qualidade'.  “Se todos que lá se 

internam recebem o que recebi, 
o hospital está de parabéns”, afir-
mou o vereador.  Elias, inclusive, 
afirmou que recebia opções de 
cardápio para escolher o mais 
apetitoso para as refeições duran-
te a internação.

O vereador também contou 
casos de amigos que, da mesma 

forma, têm elogiado a presteza do 
HNSN em atendimentos de urgên-
cia, inclusive em casos de salva-
mentos de Acidentes Vasculares 
Cerebrais (AVCs).  E o vereador, 
após o elogio, disse não concordar 
com as várias e insistentes críticas 
dadas ao HNSN vindas, conforme 
disse, “de vários lados”. 

Município recebe Van adaptada com 
acessibilidade

TORRES - A Prefeitura de Torres recebeu na tarde des-
ta quinta-feira, 1º de novembro, uma Van adaptada com 
acessibilidade, veículo zero km, para transporte de pessoas 
portadoras de deficiência física. Este é a primeiro minibus 
da Secretaria de Assistência Social e Direitos Humanos, des-
tinado a atender o público assistido pela Assistência, através 
da Proteção Social Especial, como os usuários do Centro de 
Referência Especializada de Assistência Social, da Casa de Pas-
sagem Estrela Guia e demais cadeirantes que necessitaram 
dos serviços da rede pública. O veículo foi entregue na sede 
da Prefeitura, sendo recebido pelo prefeito Carlos Souza e a 
secretária Neusa Carlo.

Para o prefeito, a vinda de mais um veículo para compor 
a frota do município confirma o compromisso consolidado da 
proposta de garantir um atendimento cada vez mais huma-
nizado para a população, com mais dignidade e segurança. A 
secretária de Assistência Social comentou que esta aquisição 
viabiliza a garantia de direitos e a melhoria da qualidade de 
vida deste segmento da população. Secretários municipais e 
vereadores prestigiaram o evento, como Jeferson Jesus dos 
Santos e Zete Silveira.

O transporte era aguardado com ansiedade pelo público. 
A aquisição do veículo foi possível através da indicação de 
emenda parlamentar no valor de R$ 110 mil. A contraparti-
da da Prefeitura foi de R$ 65mil. A Van que é modelo 2018, 
Renault, tem adequação interna com elevador especial de 
acesso para transportar cadeirantes. Ao todo são dez lugares. 
Conforme Neusa Carlo, a principal demanda dos usuários é 
de utilizarem os bancos comuns e poderem transportar suas 
cadeiras fechadas ao lado. Se os usuários preferirem, também 
podem viajar com suas cadeiras.

FONTE: Prefeitura de Torres
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Torres realiza com êxito 
5º ENCONTRO MUNICIPAL DA PESSOA IDOSA

TORRES

Perspectiva Comercial Hall de Entrada

Perspectiva Comercial Living  CoberturaPerspectiva Comercial Cobertura
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LANÇAMENTO

Perspectiva Comercial Fachada

Cobertura com 136,23m² 
privativo com pé-direito
duplo

|    sendo 2 suítes mais lavabo,
  88,78m² privativo

 2 apartamentos por andar,

|
| Hall de entrada mobiliado

| 100% revestido

| Detalhe em pele de vidro

| Iluminação de led nas áreas comuns

| Elevador selo verde

| Esquadrias em alumínio| Espaço gourmet mobiliado

| Apartamentos com tomadas USB

| Bike Share - Entregue com bicicletas 

| Gerador de energia

NO CENTRO DE TORRES, HÁ 3 QUADRAS DA PRAIA GRANDE, 

AO LADO DA PRAÇA GETÚLIO VARGAS E DIVERSAS CONVENIÊNCIAS 

 ESPAÇO PARA FELICIDADE MUITA PRATICIDADE E CONFORTO

CONSULTE IMOBILIÁRIAS LOCAIS 

Localização: Av. Itapeva, 99 

PINHOCONSTRUTORA.COM.BR 

|

Espaçosas vagas de garagem|

Perspectiva Comercial Dormitório

Por Prefeitura de Torres

A Casa da Terra sediou nesta ter-
ça-feira, 30 de outubro, o 5º Encon-
tro Municipal da Pessoa Idosa, uma 
realização da Prefeitura de Torres, 
organizado pela Secretaria de Assis-
tência Social e Direitos Humanos. O 
objetivo do evento, além orientar os 
idosos sobre seus direitos e forma de 
acesso, também foi de contemplar 
vidas onde essa garantia acontece 
e, sobretudo, dar visibilidade as suas 
histórias e sonhos futuros. Neste ano 
o encontro proporcionou um mo-
mento muito especial com a inclusão 
dos idosos acolhidos em instituições 
que tiveram a oportunidade de par-
ticipar ativamente deste evento, in-
clusive com apresentações artísticas. 
Participaram do evento os idosos do 
Grupo do SCFV – Serviço de Convi-
vência e Fortalecimento de Vínculos, 
as instituições de acolhimento aos 
idosos do município, Slave, Lar Villa 
Ronna, e Lar Nossa Senhora Apareci-
da, e o Grupo de Idosos de Três Ca-
choeiras.

Segundo a secretária Neusa Car-
lo, estes momentos de convivência 
e trocas de experiências entre idosos 
farão parte do calendário da Secreta-
ria com mais frequência, promoven-
do as políticas públicas das pessoas 
idosas no município. Hoje, temos no 

município, cerca de quatro mil ido-
sos, quase 10% da população.

O evento iniciou com o microfone 
aberto, espaço para manifestações 
artísticas diversas, seguida da Pales-
tra Show: “Faça da vida um Show”. 
Após, aconteceu o Lançamento da 4ª 
Edição da Cartilha do Idoso, trazen-
do o resultado de parte do trabalho 
realizado pela Proteção Social Básica 
do Município de Torres, que aponta 

como um dos principais compromis-
sos, a garantia dos direitos das pesso-
as idosas. O objetivo deste material 
é provocar no leitor uma reflexão 
crítica sobre o presente/futuro que 
desejamos, e especialmente, tornar 
acessível à sociedade, informações 
básicas e fundamentais que auxiliam 
na prevenção, promoção e proteção 
dos direitos sociais e coletivamente 
conquistados. A edição está organi-

zada em três momentos: o primeiro 
aborda sobre os direitos da pessoa 
idosa, o segundo sobre o tema enve-
lhecimento, focando na prevenção e 
atendimento da violência; e o tercei-
ro traz a importância da participação 
popular, por meio do controle social, 
mecanismo reconhecido do exercício 
de cidadania.

Para aqueles idosos que não pu-
deram participar do evento, a 4ª Edi-

ção da Cartilha do Idoso “Conheça e 
Defenda seus Direitos” está disponí-
vel no CRAS – Centro de Referência 
de Assistência Social da Secretaria de 
Assistência Social e Direitos Huma-
nos, situada na Rua Joaquim Porto, 
801, atrás do Supermercado Bom 
Rancho no centro de Torres. O horá-
rio de atendimento é de segunda a 
sexta-feira das 8 h às 11h30min e das 
13 h às 17h30min.
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“Minha Prainha” agitará novamente 
Torres neste próximo domingo (04)

TORRES 

Das 9h às 18h, neste próximo 
domingo, dia 4 de novembro, 
ocorre mais uma edição do 'Minha 
Prainha'. Atividades de lazer e en-
tretenimento estarão novamente 
na Prainha, num Espaço Coletivo 
de Lazer que reserva a via junto ao 
mar, da Avenida Beira-Mar, para 
proveito das pessoas. A concen-
tração das atividades ocorre na 
Praça Borges de Medeiros, onde 
o destaque desta edição será di-
rigido às crianças. Brinquedos in-
fláveis estarão à disposição com a 
presença dos personagens Mickey 
e Minnie. Artesãos da Casa da Ter-
ra e produtores torrenses da agri-
cultura familiar também estarão 
presentes.

Traga sua cadeira ou almofada 
para a Prainha. Tome chimarrão 
por conta do Toninho, da Erva 
Mate Barão, e utilize a internet 
oferecida pela RMS na Praça. Du-
rante todo o dia serão distribuí-
das mudas pela Pinho Constru-
tora que estará no local em sua 
tenda. Quem também estará no 

lugar, oferecendo sua prestação 
de serviço, é a Secretaria Munici-
pal de Saúde. Na oportunidade, a 
ação ainda trará material sobre a 
Semana Mundial de Combate ao 
AVC em parceria com o Hospital 
Nossa Senhora dos Navegantes e 
Campanha Novembro Azul.

Outra grande atração são os 
balões cativos, durante todo dia. 
Às 16h30min está programada 
apresentação musical com Mi-
sael Monteiro e Jota Leo e às 

17h30min, música com Ricardo 
Pinho. Quem também estará do-
mingo nesta edição é a Ong Vira 
Lar, para alegria da criançada. 
Participe desta edição, a próxima 
será só no dia 2 de dezembro, 
como está firmado no edital 304, 
de setembro, da Secretaria de Tu-
rismo, que fez chamamento pú-
blico visando credenciamento de 
pessoas físicas ou jurídicas para 
participação no Programa “Minha 
Prainha”. Aproveite!

Edital de Citação - Cível

2ª Vara - Comarca de Torres Prazo de: 20 (vinte) dias. Natureza: Ação Monitória. Processo: 072/1.06.0001719-0 (CNJ:.0017191-
70.2006.8.21.0071). Autor: Alisul Alimentos S.A. Réu: Agromar Comércio de Materiais de Construção Ltda e outros. Objeto: CITA-
ÇÃO de Rafael Henrique da Rosa, atualmente em lugar incerto e não sabido, para, pagar soma em dinheiro ou  entregar coisa, 
conforme petição inicial no prazo de quinze (15) dias. No mesmo prazo, Vossa Senhoria poderá oferecer embargos. Caso opte por 
efetuar o pagamento ou a entrega, Vossa Senhoria ficará isento (a) de custas e honorários advocatícios. Se não houver pagamento 
ou entrega e os embargos não forem oferecidos, constituir-se-á de pleno direito o título executivo judicial, prosseguindo-se na forma 
de cumprimento de sentença. 

Torres, 29 de abril de 2014. 
Servidor: Ana Lúcia Andrioli de Vargas, ofc. escrevente compromissada.

JUIZ: Janice Cainelli de Almeida. 

Prefeitura prepara cemitério do 
campo bonito para o Dia dos Finados
TORRES - A Secretaria Municipal 

de Obras e Serviços Públicos refor-
çou os trabalhos de limpeza e ma-
nutenção no Cemitério Municipal 
do Campo Bonito devido ao Dia de 
Finados, que ocorre 2 de novembro. 
Com a chegada da data que presta 
homenagem aos falecidos, se inten-
sifica as ações para bem receber o 
público. Uma grande reforma foi 
realizada na entrada do Cemitério, 
com a construção de um pórtico 
novo. Além da limpeza em geral, os 
muros foram pintados, a rede elétri-
ca e a hidráulica revisadas e a estra-
da do Cemitério patrolada.

Nesta última semana, a Prefei-
tura vinha fazendo um mutirão no 
local. A limpeza da área consiste na 
capina do mato, corte de grama do 
estacionamento e pintura dos mu-
ros e cordões. No Dia dos Finados, 
servidores da Prefeitura estarão 

de plantão na capela do cemitério 
orientando sobre a localização dos 
túmulos nas quadras e lotes. Se o 
tempo ajudar, às 9h deve ocorrer 

missa católica. No caso de mau 
tempo, o evento é transferido para 
a Igreja Santa Luzia, no mesmo ho-
rário.
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 SECRETÁRIA CHAMA DE “EQUIVOCADAS”, CRÍTICAS 
DE VEREADOR DE TORRES SOBRE CONTRATOS  NO PA

SAÚDE

A nova UTI adulto tem capacidade instalada para 10 leitos, contendo leitos também habilitados para a realização de hemodiálise

Inaugurada nova área física da UTI do Hospital de Torres 

A nova UTI do Hospital Nossa Senhora 
dos Navegantes (HNSN), em Torres , foi 
inaugurada em cerimônia nesta quinta-fei-
ra (25). O secretário da Saúde, Francisco 
Paz, participou do evento representando o 
governador em exercício José Paulo Cairoli. 
A ala destinada para a UTI compreende cer-

ca de 400m², com leitos totalmente equi-
pados com instrumentos e equipamentos 
de alta-tecnologia, além de privacidade e 
humanização.

 “A obra qualifica a atenção à saúde 
não só da região do Litoral como de todo o 
estado. Sem a parceria das entidades filan-

trópicas, como o Hospital Navegantes, não 
teríamos como ir para frente. Garantir uma 
atenção de excelente qualidade é nosso 
objetivo”, disse o secretário estadual, Fran-
cisco Paz. De acordo com a diretora execu-
tiva do HNSN, Irmã Teresa Giacomin, a UTI 
tem um conceito moderno e está dividida 
em três espaços: o da família, o da equipe 
médico-assistencial e a dos pacientes, prio-
rizando a privacidade e a humanização.

A nova UTI adulto tem capacidade ins-
talada para 10 leitos. O hospital tem de 
85% a 90% dos atendimentos SUS. Em en-
trevista para a Rádio Maristela, na última 
terça-feira (23), o diretor técnico, Dr. Fran-
cisco Henrique Lammerhirt, afirmou que 8 
dos 10 leitos do HNSN estarão também ha-
bilitados para realizar Hemodiálise, sendo 
a única UTI no Litoral Norte que tem esse 
serviço disponível.

Também participaram do evento o pre-
feito de Torres, Carlos Alberto Matos de 
Souza, o coordenador da 18ª Coordena-
doria Regional da Saúde, Cláudio Roberto 
Silveira Paranhos, prefeitos e secretários 
municipais de Saúde da região e represen-
tantes da direção do hospital.

O total de investimentos na obra para 
a conclusão da UTI foi de R$ 3.317.634,48. 
Desse total a Mantenedora do Hospital, 
ligada à Congregação das Irmãs Missio-
nárias de São Carlos Borromeo – Scala-
brinianas investiu R$ 1.291.433,47. Além 
disso, o Governo do Estado, com emendas 

e verbas da consulta popular, repassou R$ 
1.026.251,01. O restante  do investimento 
veio de Emenda Parlamentar, (R$ 1 mi-
lhão), e do Ministério Público de Torres (R$ 
110 mil).

*Com informações de Governo do RS 
e Rádio Maristela

Municípios do Litoral Norte participam de capacitação 
para combate ao Aedes aegypti

Cerca de 100 agentes de com-
bate às endemias (ACE) e agentes 
comunitárias de saúde (ACS) parti-
ciparam nesta segunda-feira, 29 de 
outubro, de uma capacitação sobre 
o controle e vigilância do Aedes ae-
gypti. A qualificação estendeu-se 

até a quarta-feira, 31 de outubro. 
A ação é uma iniciativa conjunta do 
Centro Estadual de Vigilância em 
Saúde (CEVS), 18ª Coordenadoria 
Regional de Saúde (CRS), e pela Es-
cola de Saúde Pública (ESP). O even-
to foi realizado na Casa da Terra nes-

ta segunda e terça. Na quarta-feira, 
foi realizado trabalho de campo.

"O evento foi uma oportunidade 
ímpar que nossos servidores estão 
tendo de se capacitar ainda mais 
para combater o mosquito Aedes. 
O verão está chegando e é sempre 

preocupante, pois são nas tempera-
turas mais elevadas que o mosquito 
se reproduz com mais facilidade. 
Quanto mais capacitados, mais pre-
parados estaremos para enfrentar 
o Aedes", comenta o diretor de Vi-
gilância em Saúde, biólogo Lasier 

França.
Participaram da capacitação: 

Santo Antônio da Patrulha, Osório, 
Três Cachoeiras, Arroio do Sal, Mos-
tardas, Imbé, Tramandaí, Cidreira, e 
Torres, todos os municípios do lito-
ral infestados pelo mosquito.

Tubarão acusou o cumprimento de horas de trabalho acima da possibilidade. Secretária explica que se trata de médicos da 
SAMU e que está dentro da lei 

Durante uma Audiência Pública para 
prestação de contas, realizada na última 
terça-feira, dia 30 de outubro,  a secretária 
municipal da Saúde de Torres, Suzana Ma-
chado apresentou uma espécie de respos-
ta acerca de críticas e algumas acusações 
feitas pelo vereador Tubarão -  em pro-
nunciamento PÚBLICO na sessão do Legis-
lativo, no dia 15 passado, acusações estas 
publicadas também em matéria do Jornal 
A FOLHA. “São inverídicas as irregularida-
des apresentadas pelo vereador, quanto a 
prestação de serviço médico realizado pela 
empresa contratada pela Prefeitura para 
executar o trabalho no Pronto Atendimen-
to”, afirmou a secretária. 

Suzana clareou dúvidas em relação ao 
aditivo do contrato questionado pelo ve-
reador por não ter passado por licitação. 
Ela afirmou que a contratação da empre-
sa que atende o Pronto Atendimento foi 
renovado passando pela Câmara, com o 
voto do vereador.  Quanto aos CCs (Cargos 

de Confiança) e contratos temporários, a 
secretária rechaçou a insinuação de haver 
CCs, afirmando que o PA não tem médicos 
CCs. Só infirmou que houve contratação 
de três médicos novos, que assumiram em 
setembro para a Atenção Básica com carga 
horária de 40h semanais. “Hoje os médicos 
terceirizados estão no PA, SAMU, CAPs e 
Regulação”, afirmou Suzana. 

Quanto a acusação de médicos cum-
prindo jornada de trabalho acima das pos-
sibilidades de uma pessoa trabalhar (que o 
vereador Tubarão acusou extrapolar até 48 
h), a secretária afirmou que  não são médi-
cos do PA, são médicos do SAMU ( Serviço 
de Atendimento Móvel de Urgência), onde 
a atividade é legal. “É de conhecimento 
que a ambulância avançada só sai da base 
após autorização da regulação estadual, 
podendo o médico permanecer sem ne-
nhum atendimento nas 24h ou 48h em 
que está realizando seu plantão”, concluiu 
Suzana.

Suzana ( foto) explicou que no caso de médicos da SAMU a lei permite contratos com mais horas, por  conta 
dos mesmos ficarem mais tempo na espera do que em atividade profissional
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Na próxima segunda o Cineclu-
be Torres participa de um evento 
internacional que envolve mais de 

200 cidades em todos os 26 esta-
dos brasileiros e no Distrito Federal, 
em celebração da data da primei-

ra exibição 
de imagens 
animadas no 
mundo, O 
DIA INTERNA-
CIONAL DA 
A N I M A Ç Ã O 
(DIA), com 
uma mostra 
de curtas-
-metragens 

de desenhos animados nacionais e 
internacionais.

Em 28 de outubro de 1892, Emi-
le Reynaud realizou a primeira pro-
jeção pública de imagens animadas 
do mundo do seu teatro óptico no 
Museu Grevin, em Paris, exibindo o 
filme Pauvre Pierrot e para celebrar 
a data, em 2002, a ASIFA (Associação 
Internacional do Filme de Anima-
ção) lançou o “Dia Internacional da 
Animação” contando com diferentes 
grupos internacionais filiados em 
mais de 30 países, no Brasil, com a 

Associação Brasileira de Cinema de 
Animação – ABCA.

Em 2018 o DIA vai para a sua 15ª 
edição, conquistando, a cada ano, 
maior visibilidade e parceiros em 
diversos municípios brasileiros; este 
ano a Mostra Oficial é composta por 
uma hora de curtas metragens bra-
sileiros (Mostra Nacional) seleciona-
dos por um júri especializado de di-
retores escolhidos pela ABCA e uma 
hora de filmes estrangeiros (Mostra 
Internacional).

É um evento particularmente 

importante para o Cineclube Torres, 
que em 2013 promoveu um encon-
tro com o cinema de animação pro-
duzido em Portugal, “A Animação 
Portuguesa ruma ao Sul”, um proje-
to cultural contemplado no “Ano de 
Portugal no Brasil”, com exibições 
inéditas e um workshop da Dra. Ma-
ria da Graça Estela, diretora do curso 
de Imagem animada da Universida-
de do Algarve.

A sessão especial do Dia Interna-
cional da Animação será Segunda dia 
5/11, às 20h e com Entrada Franca.

Inaugurada iluminação do Caminho da Santinha 
com lâmpadas de LED

Finalizando o Outubro Rosa, homenagem aos servidores 
que atuam nas ações em Torres

TORRES

Treze postes foram instalados em aproximadamente 400 metros do Caminho da Santinha
O Caminho da Santinha, um 

local querido pelos moradores 
de Torres e importante ponto 
turístico, agora está mais bem 
equipada para receber os visi-
tantes. A Prefeitura inaugurou, 
nesta quinta-feira (1°)  a ilumina-
ção do lugar com lâmpadas LED, 
oferecendo maior segurança e 
valorizando o espaço. Treze pos-
tes foram instalados em apro-
ximadamente 400 metros, com 
luminárias LED de 150 watts. O 
evento de inauguração foi bas-

tante prestigiado e celebrado, 
com o prefeito Carlos Souza li-
gando pela primeira vez as luzes 
do local.

O custo da obra foi de R$ 45 
mil, proveniente da Contribuição 
de Iluminação Pública, conforme 
o responsável pelo Setor de Ilu-
minação Pública, da Secretaria 
de Obras e Serviços Públicos, 
Daicir Caprara. Com a iniciativa, 
poderão ser realizadas caminha-
das noturnas.

O Caminho da Santinha é um 

lugar muito visitado em Torres, 
onde fiéis, veranistas e morado-
res utilizam há décadas como um 
dos pontos turísticos da cidade, 
tanto para afazeres religiosos, 
quanto para admiração da pai-
sagem e principalmente para 
fazer a caminhada. O trajeto foi 
fisicamente construí do em torno 
da imagem de Nossa Senhora 
Aparecida, ligando pela beira da 
praia, a Prainha e a Praia da Cal.

FONTE: Prefeitura de Torres

“Cuidando das nossas mulheres” foi a 
atividade promovida pela Secretaria Mu-
nicipal de Saúde na última sexta-feira, 26 
de outubro, com o propósito dos funcio-
nários da Saúde refletirem e confraterni-
zarem diante do trabalho que está sendo 
realizado durante a ação do Outubro Rosa 
que se estende até o dia 31 no município. 
O evento contou com a presença do pre-
feito Carlos Souza, do responsável pela 18ª 
Coordenadoria Regional de Saúde, Cláudio 
Paranhos, da secretária de Saúde, Suzana 
Machado, a secretária de Fazenda, Maria 
Clarice Brovedan e a enfermeira Josiane 
Morais de Matos. Nos próximos dias, a Se-
cretaria apresentará o resultado da campa-

nha em números.
Neste mês de outubro, diversas ações 

ocorreram dentro da edição do Outubro 
Rosa, promovida pela Secretaria Municipal 
de Saúde. O evento compreendeu ativi-
dades gerais junto à comunidade e outras 
específicas nas Unidades de Saúde. Entre 
as iniciativas gerais que estão acolhendo 
grande número de mulheres, foi a de to-
das as quartas-feiras, as Unidades de Saú-
de fazerem horário estendido para coleta 
de preventivo, solicitação de mamografia, 
orientações de promoção e prevenção da 
saúde da mulher. O objetivo do “Cuidando 
das nossas mulheres” visa dar uma atenção 
às mulheres que trabalharam na ação.

O evento de dinâmica abordando a 
reflexão sobre o Outubro Rosa ocorreu 
durante a tarde no Salão de Eventos do  
Hotel SESC/ Torres. Brindes e homenagens 
fizeram parte do momento de confraterni-
zação. O coordenador da 18ª foi homena-
geado com uma cesta pela parceria com 
o município no trabalho desenvolvido na 
rede pública de saúde. Muitos brindes fo-
ram sorteados entre os servidores. O pre-
feito parabenizou a todos pela realização 
do trabalho e aproveitou a oportunidade 
para fazer uma mensagem ao Dia do Fun-
cionário Público ocorrido neste 28 de ou-
tubro.

FONTE: Prefeitura de Torres

Próxima segunda o Cineclube Torres traz para Torres o 
Dia Internacional de Animação
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Noite de domingo, 28 de outubro em Tor-
res. Por volta das 23h, durante o patrulha-
mento de rotina no bairro Dunas, na Travessa 

Recife, em Torres, a guarnição da Patrulha Tá-
tico Móvel (Patamo) da Brigada Militar abor-
dou um homem identificado pelas iniciais 

M.O.S., em atitude suspeita.
Ao realizar consulta no sistema da Bri-

gada Militar foi constatado que o mesmo 
possuía um mandado de prisão em seu 
desfavor, pela comarca de Caxias do Sul, 
com pena definitiva pelo crime de Roubo e 
Extorsão. O indivíduos também possui an-
tecedentes por furto de veículo, duas vezes 
por roubo a pedestre, estupro de vulnerá-
vel, duas vezes por posse de entorpecen-
tes, lesão corporal, roubo a transporte co-
letivo, adolescente infrator por apreensão 
de objeto, dano e outros crimes.

Considerando o período eleitoral, a 
guarnição contatou o delegado de plantão 
da Polícia Civil de Torres, o qual determi-
nou o cumprimento do mandado. Desta 
forma, M.O.S. foi preso e apresentado na 
Delegacia de Polícia.

POLICIAL 

No começo da tarde da última sex-
ta-feira (26), o proprietário do Restau-
rante Espaço Raro, localizado na Av. 
Barão do Rio Branco, foi morto por 
disparo de arma de fogo por volta. O 
crime ocorreu na porta do estabele-
cimento da vítima, na principal via do 
centro de Torres

Segundo testemunhas,um motoci-
clista teria chego em frente ao estabe-
lecimento, descido da moto e dispara-
do um único tiro, acertando a vítima 

na cabeça. Após o crime, o atirador 
teria embarcado em um carro Voya-
ge branco (com placas de Araranguá, 
SC) que estava o aguardando do outro 
lado da avenida. A vítima foi identifica-
da pelas iniciais V.C.B. - sendo que ele 
era também proprietário do Mercado 
Colonial, no bairro Guarita. 

Na mesma sexta-feira (26), um sus-
peito de ter executado o proprietário 
do restaurante Espaço Raro foi preso. 
após o crime, policiais militares reali-

zaram buscas aos bandidos e aborda-
ram um homem que estava pilotando 
uma motocicleta, nas proximidades do 
local do assassinato. O indivíduo – que 
tem diversos antecedentes criminais 
(por homicídios, tráfico de drogas, 
estupro de vulnerável, porte ilegal de 
arma de fogo, posse de entorpecentes, 
formação de quadrilha e desacato) foi 
preso pelos policiais e encaminhado à 
delegacia de Torres. A Polícia Civil se-
gue investigando o caso.

Em plena luz do dia, homem foi assassinado em frente ao seu restaurante no centro de Torres

Madrugada de sexta-feira (26) em Tor-
res. Durante patrulhamento no bairro São 
Jorge, a guarnição da PATAMO (Patrulha 
Tático Móvel) da Brigada Militar abordou o 
indivíduo C.U. (de 39 anos) em atitude sus-
peita. Durante consulta junto ao sistema 
policial, foi constatado que o mesmo pos-
sui um Mandado de Prisão em seu desfavor 
pela Comarca de Santa Rosa / SC, em de-
corrência do crime de ROUBO. 

Diante dos fatos, ele foi preso e apresen-
tado na Delegacia de Polícia de Torres.

Recapturado em Torres indivíduo com mandato 
de prisão por roubo

Homem com mandado de prisão da comarca de 
Caxias do Sul é preso em Torres

Foi realizado nesta quinta-feira, 01 de no-
vembro, no fórum da Comarca de Torres, o 
júri popular para o julgamento do agricultor 
Joel da Silva Rikunenko, 21 anos, réu confesso 
do assassinato de Aline de Oliveira Ribeiro. 
A jovem, de 15 anos e moradora de Mampi-
tuba, foi assassinada em dezembro de 2016. 
Presidindo o juri popular esteve a juíza de Di-
reito, Dra. Marildes Angélica Webber Golds-
chimidt e, na acusação, pelo Ministério Públi-
co de Torres, o promotor Dr. Márcio Carvalho 
e, na defesa do réu, pela Defensoria Pública, 
o Dr. Rodrigo Noschang.

Em entrevista à Rádio Maristela, ao final da 
sessão do júri popular, o promotor Dr. Márcio 
informou a sentença condenatória estabele-
cida em 18 anos e 6 meses pelos crimes de 
homicídio duplamente qualificado (17 anos) 
e ocultação de cadáver (1,5 anos).

De acordo com o promotor, o crime não 
pode ser tipificado como feminicídio, que es-
tabelece agravante para o crime de homicídio 
qualificado, pois a Lei é posterior ao crime pra-
ticado. Ainda assim, o promotor Márcio afir-
mou que irá recorrer para aumento da pena, 
por entender que o réu apresenta, inclusive, 
traços de psicopatia, não demonstrando arre-
pendimento e, dentre outras graves razões, 
ter dissimulado preocupação durante os seis 
meses do desaparecimento da vítima.

 Entenda o caso

O réu chegou a confessar aos policiais que 
investigaram o caso que mantinha relações 
com Aline, que era cunhada dele, e cometeu 
o crime por acreditar que a jovem estava grá-
vida dele e que havia ameaçado a contar aos 
pais. Joel afirmou, na época aos investigado-
res, que estava sob efeito de cocaína quando 
assassinou a jovem e depois enterrou o corpo 

de Aline em uma cova rasa.
A polícia chegou ao criminoso a partir de 

informações desencontradas, incluindo o fato 
do réu terminar o relacionamento com a irmã 
da vítima dois meses após o desaparecimento 
da jovem e mudar-se para Santa Catarina.

O agricultor admitiu também que, após o 
crime, criou um perfil falso em uma rede so-
cial e mandou uma mensagem para a mãe de 
Aline, se passando pela menina e afirmando 
estar bem e que teria fugido por conta pró-
pria.

O corpo de Aline foi encontrado seis meses 
após o desaparecimento, local indicado por 
Joel, próximo à sua residência, em Mampitu-
ba, no Litoral Norte gaúcho.

Joel da Silva Rikunenko teve prisão preven-
tiva mantida e foi acompanhado pela Susepe 
para o cumprimento da pena na Penitenciaria 
Modulada de Osório, onde já se encontrava.

FONTE: Rádio Maristela

JÚri popular em Torres condena assassino de 
adolescente morta em 2016 em Mampituba
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Em novembro, fundador das 
Lojas Lebes palestra na Ulbra

A palestra “Lições de Vida” por Ote-
lio Drebes, fundador da rede de varejo 
Lebes, acontecerá no dia 13 de novem-
bro, às 19h30, no Centro de Eventos da 
Ulbra Torres. A conferência faz parte 
do roteiro de palestras do empresário, 
conhecidas pelo teor motivacional.

A trajetória de sucesso profissional 
e valores pessoais de Debres são tema 
do colóquio, onde aborda valores e 
lições indispensáveis de empreende-
dorismo.

O evento é aberto ao público e as 
inscrições podem ser podem ser fei-

tas através do site www.oteliodrebes.
com.br. Como ingresso, doação de 1kg 
de alimento não perecível. O encontro 
é uma realização conjunta da Prefeitu-
ra Municipal de Torres, CDL Torres/RS, 
Sindilojas e o Curso de Administração 
da Ulbra Torres.

TORRES

Professores de educação infantil de Torres participam 
de Jornada Pedagógica em Porto Alegre

Começam obras de abertura da Rua Santa 
Helena, no bairro Guarita

Começaram na segunda-fei-
ra, 29 de outubro, as obras de 
abertura da Rua Santa Helena, no 
bairro Guarita. Esta é uma anti-
ga demanda dos moradores que 
a administração municipal con-
templa por meio da Secretaria de 
Obras e Serviços Públicos. A ini-
ciativa melhora em muito a mo-
bilidade da região. Com a obra, o 
acesso às Praias Guarita e Itapeva 
fica viabilizado.

De acordo com o secretário de 

Obras, Davino Lopes, a obra se 
estende no trecho entre a São Pe-
dro e a Alfiero Zanardi, compre-
endendo uma extensão mínima 
de 300 metros. Da área devem 
ser retiradas cerca de 400 caçam-
bas de terra. Nesta segunda-fei-
ra, retroescavadeira e caminhões 
circulavam pelo local, movimento 
acompanhado positivamente pe-
los moradores.

Emídio Mariano, morador da 
Rua Amorita, 405, era um dos 

que assistiam o trabalho do pes-
soal das Obras. Comentou que 
estava satisfeito com a melhoria, 
porque a abertura da Santa Hele-
na, além de facilitar a locomoção 
no lugar, ainda vai solucionar o 
grande alagamento na área. O 
secretário Davino lembra que 
esta obra atende o compromis-
so do prefeito Carlos Souza em 
cuidar das pessoas. A previsão é 
de que em 15 dias a obra esteja 
concluída.

Psicólogo

Por Prefeitura de Torres

No último sábado, 27 de outubro, cerca de 40 
educadores da rede municipal de educação infan-
til de Torres participaram da IV Jornada Pedagógi-
ca da Educação Infantil na Unisinos. Nomes como 
Paulo Focchi, que foi um dos quatro consultores e 
redatores para a construção do documento da Base 
Nacional Comum Curricular para a Educação Infan-
til (MEC), Tânia Marques Marques e Josiane Pareja 
trouxeram reflexões para uma prática pedagógica 
que valoriza o protagonismo da criança.

Também as educadoras que integram o OBECI 
(Observatório da Cultura Infantil), coordenado por 
Focchi), compartilharam as experiências vividas nas 
escolas da Grande Porto Alegre a partir deste olhar 
que respeita a infância e permite que a criança des-
cubra o mundo ao seu redor, criando as hipóteses 
e exercendo a sua curiosidade para construir o seu 
conhecimento.

A coordenadora da Educação Infantil de Torres, 
Eliana Rosa, acompanhou o grupo, destacando que 
o que move o fazer, a prática pedagógica no cotidia-
no da escola, do professor/professora da educação 
Infantil é a certeza de que o seu olhar preparado é 
indispensável para o processo da investigação dos 
saberes das crianças pequenas. Ela diz que “nossas 
convicções estão alicerçadas em sólidas pesquisas, 
reflexões e, principalmente, na forma em que cada 
criança estabelece suas relações com o mundo. Por 
isto nossa incansável luta diária, jornada de estudos 
e reflexões.”

A imersão do profissional no cotidiano, no pro-
cesso de observação e acompanhamento das crian-
ças, é um compromisso pedagógico e um dever 
para com elas. Eliana ressalta o apoio da secretá-
ria de Educação, Sílvia Teixeira, na busca por for-
mações de qualidade e no apoio com transporte, 
como foi nesse caso, e reconhece a importância de 

todo comprometimento do corpo docente que vem 
construindo ao longo dos últimos anos uma rede 
educação infantil pública de qualidade em nosso 

município. “A infância merece todo os esforços para 
gerarmos uma sociedade mais equilibrada e feliz”, 
concluiu.

Procon de Torres muda de endereço
O Procon de Torres vai mudar 

de endereço. Em breve atenderá 
na Rua Joaquim Porto, 801, local 
onde também localiza-se a Se-
cretaria Municipal de Assistência 
Social e Direitos Humanos. Por 
motivo da mudança, a partir des-
ta quinta-feira, 1º de novembro, 
o Procon não terá expediente. A 
previsão é de que o atendimento 
volte ao normal no próximo dia 7, 
quarta-feira, no novo local. O ór-
gão transfere-se da sede da Pre-
feitura de Torres seguindo adap-

tações administrativas.
O novo endereço também é de 

fácil acessibilidade, fica próximo 
ao Supermercado Bom Rancho. 
Funcionará no mesmo horário:  
às segundas, quartas e sextas-fei-
ras, das 8h às 11h30 e das 13h às 
17h30 e às terças e quintas-fei-
ras, das 13h às 17h30, O telefone 
também é o mesmo, é o número 
da Prefeitura, 3626 9150, ramal 
250.

O órgão está à disposição dos 
consumidores para receber recla-

mações e denúncias de abusos 
praticados por fornecedores de 
produtos e serviços, bem como 
a apuração destes atos nas es-
feras administrativa e judicial. 
Exercendo papel fundamental 
na difusão de informação e edu-
cação do consumidor, o Procon 
é responsável pela promoção da 
Política Municipal de Proteção e 
Defesa dos Direitos do Consumi-
dor visando à harmonização das 
relações de consumo entre for-
necedores e consumidores.
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1-EM TORRES Apartamento de dois 
dormitórios, com dependência de em-
pregada, cozinha, área de serviço, estar, 
jantar, sacada, garagem. No centro, próxi-
mo a Prainha. Ótimo para morar ou locar. 
Venha nos visitar ou entre em contato. 
COD. PZ00090 – R$ 425.000,00

2-VENDE em Torres,  Apartamento de 02 
dormitórios mais dependência de empre-
gada que pode ser revertida para 03 dor-
mitórios, sacada ampla com churrasqueira 
já fechada de vidro, ampla sala de estar 
e jantar em L toda em taboão, banheiro 
suíte, banheiro social, lavabo, banheiro 
no dormitório de dependência, cozinha 
separada, área de serviço separada. Edi-
fício de ótimo padrão de construção, com 
hall de entrada, salão de festas, sala de 
ginástica, elevadores panorâmicos, jardim 
com bancos no saguão, a 30 metros bem 
pertinho da Praça JNF, 03 quadras da Av. 
Beira Mar na Praia Grande em Torres. 
Confira esta ótima oportunidade de negó-
cio, preço bem em conta e o apartamento 
fica semi mobiliado! Consulte um de nos-
sos corretores e levaremos para visitar! 

COD PZ02255 – R$ 450.000,00

3-APARTAMENTO em Torres:  UM (01) 
dormitório com sacada e uma vaga de 
garagem. ÓTIMO para veranear, mo-
rar ou rendimentos com locações. R$ 
300.000,00. COD. PZ03075

4- VENDE em Torres, na Praia da Cal. 
Apartamento novo de um dormitório suíte, 
mais lavabo, sacada, churrasqueira, gara-
gem. Prédio com elevador, fachada com 
pastilha, esquadrias em alumínio, piso em 
porcelanato, ótimo padrão de acabamen-
to. R$ 390.000,00 COD PZ02965.

5 – VENDE em Torres, Apartamento de 
03 dormitórios, com sacada, churrasquei-
ra, sala de estar e jantar, cozinha, área de 
serviço, banheiro suíte e social, garagem. 
COD. PZ03546 – R$ 480.000,00

6 – Apartamento no Centro de Torres, 
dois dormitórios, dois banheiros, duas sa-
cadas, duas garagens privativas fechadas 
e com churrasqueira.  R$ 450.000,00

7 - LOJA no Passo de Torres-SC próxi-
mo ao Rio Mampituba, medindo 45,42m² 
de área privativa e 68,33m² de área total. 
R$ 330.000,00 – CÓD. PZ03483
 
OBS: OS VALORES DESTAS OFERTAS 
ESTÃO SUJEITO A ALTERAÇÕES

Venha nos visitar. Temos outros imóveis a 
oferecer.

Rua José Antonio Picoral, 80, Loja 04.
(51) 3626 1821 / (51) 3626 3072 / (51) 
98536 3072 (51) 99978 8467 
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PROGRAMAÇÃO DE 01 A 07 DE NOVEMBRO DE 2018 
(exceto segunda-feira - dia 05) 

PROMOÇÃO DIÁRIA - todos pagam meia-entrada na primeira sessão de cada sala. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

SALA 1,  
O QUEBRA-NOZES E 
OS QUATRO REINOS 

15:50, 18:10, 21:00 
Título original: The Nutcracker and the Four Realms 

LANÇAMENTO 
Somente sessões dubladas. 

Classificação: Livre; 
Duração: 1h40min; 

Gêneros: Fantasia, Família. 
Distribuidor: DISNEY / BUENA VISTA. 

 
 
 
 
 

 

 

 

SALA 2,  
AMIGOS ALIENÍGENAS 

16:20 
Título original:  Luis and the Aliens 

Luis and the Aliens 
LS2S 

Somente sessões dubladas. 
Classificação: Livre; 
Duração: 1h25min; 

Gêneros: Animação, Família; 
Distribuidor: PLAYARTE PICTURES. 

 
 
 

SALA 2,  
HALLOWEEN 

18:40, 21:30 
Título original: Halloween 

LS2S 
Somente sessões dubladas. 
Classificação: 14 anos; 

Duração: 1h49min; 
Gêneros: Terror, Suspense; 

Distribuidor: UNIVERSAL PICTURES. 
 

 

SUPER QUARTA CINE TORRES - todos pagam meia-entrada nas quartas-feiras. 

Compra de ingressos antecipados somente na bilheteria. 
Trocas de ingressos poderão ser feitas com um dia de antecedência. 

(51) 3626-5603 (atendemos a partir de 1h antes da primeira sessão) 

(51) 9 9940-6770 (Whatsapp exclusivo para envio das programações semanais. Informe seu nome para ser cadastrado). 

Site: www.cinetorres.com.br | Fanpage: www.fb.com/CineTorres3D | E-mail: contato@cinetorres.com.br 
 

Novas programações às quintas-feiras. 
CINE TORRES - Rua Borges de Medeiros, 275, loja 5, Centro, Torres – RS. CEP: 95560-000. 

ESCLARECIMENTO DE DÚVIDAS SOMENTE VIA FONE FIXO OU DIRETAMENTE NA BILHETERIA. 
Programações sujeitas à mudança sem prévio aviso. 
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ESTADO DO 
RIO GRANDE DO SUL
Câmara Municipal de Torres

BOLETIM INFORMATIVO 
DA CÂMARA MUNICIPAL DE TORRES                                                                                                                                           
                                                                           

Sob a presidência do Vereador Fábio da Rosa (PP), vice-presi-
dência do Vereador Carlos Alberto da Silva Jacques (PMDB), e 
secretaria do Vereador Jeferson de Jesus Santos (PTB), a Câmara 
Municipal de Vereadores realizou sua 34a Sessão Plenária Or-
dinária, do 2o Período Legislativo, da 17ª Legislatura, às 16h, 
no dia 29 de outubro de 2018. Presentes ainda, Carlos Roberto 
Machado Monteiro (PMDB), Deomar dos Santos Goulart (PDT), 
Ernando Elias da Silveira (REDE), Gibraltar Pedro Cipriano Vidal 
(Gimi/PMDB), Gisele Maria Duarte Rodrigues (Gisa/PP), Marcos 
Paulo Klassen (Marco da Obra/PMDB), Mariete da Silveira (PT), 
Rogério Evaldt Jacob (PDT), Valdemar Alves Bresolin (PP) e Val-
mir Daitx Alexandre (PRB).

CORRESPONDÊNCIAS RECEBIDAS
Edital nº 19/2018, da Câmara Municipal de Torres, informando 
que será realizada Audiência Pública no dia 30 de outubro de 2018, 
às 15 horas, no Plenário da Câmara Municipal de Torres, para apre-
sentação dos Relatórios de Gestão SARGSUS e MGS, referente ao 
2º quadrimestre de 2018.
Ofício Circular nº 20/2018, do Comitê Bacia Hidrográfica do Rio 
Mampituba, convocando seus membros para reunião ordinária que 
será realizada no dia 31 de outubro de 2018, quarta-feira, às 14 ho-
ras, no auditório do Sindicato dos Trabalhadores Rurais de Torres.
Recursos do orçamento da união Pagos ao Município de Tor-
res/RS, da Câmara dos Deputados Federais - Demonstração deta-
lhada dos recursos do orçamento da União destinados ao Municí-
pio de Torres/RS.
Ofício nº 165/2018, do Poder Executivo - em atenção ao autógrafo 
nº 37, de 9 de outubro de 2018, informando VETO PARCIAL.

PROPOSIÇÕES NORMATIVAS
Projetos de Lei  - 2ª Sessão em Pauta (Encaminhamento às Co-
missões)
Projeto de lei Ordinária nº 0051/2018 do Vereador Gibraltar Pe-
dro Cipriano Vidal que: Denomina via pública, no Bairro São Jor-
ge, na cidade de Torres: Beco do Limoeiro.

PROPOSIÇÕES NÃO NORMATIVAS
Indicação:
nº 0033/2018 do Vereador Jeferson de Jesus Santos que: Sugere 
a revitalização de todos os pontos de acesso ao Morro da Guarita, 
neste município.

Requerimentos:
nºs 0153 e 0154/2018 do Vereador Valmir Daitx Alexandre que 
requer o seguinte: a) moção de Congratulações à Associação dos 
Construtores de Torres - ACTOR, pela iniciativa e construção do 
monumento "TORRES", na Prainha; b) moção de Congratulações 
à Associação dos Construtores de Torres - ACTOR e  à Rede Torres 
Imóveis, pela realização do evento "Mara Torres", ocorrido entre 
os dias 12 e 14 de outubro de 2018, neste município.
nº 0155/2018 do Vereador Deomar dos Santos Goulart que: Requer 
o encaminhamento de Moção de Pesar aos familiares do senhor 
Paulo Caetano dos Santos, por seu falecimento, ocorrido no dia 22 
de outubro de 2018.
nº 0156/2018 dos Vereadores Gibraltar Pedro Cipriano Vidal, Car-
los Roberto Machado Monteiro e Marcos Paulo Klassen que: Re-
querem o agendamento de reunião com o Poder Executivo a fim de 
tratar sobre o estacionamento rotativo no município.
nº 0157/2018 do Vereador Carlos Roberto Machado Monteiro que: 
Requer o encaminhamento de Moção de Pesar aos familiares da 
senhora Neri Maria da Silva Rocha, por seu falecimento, ocorrido 
no dia 26 de outubro de 2018.

Pedidos de Providências:
nºs 0110, 0115, 0116, 0117, 0118 e 0119 /2018 do Vereador Val-
mir Daitx Alexandre que faz os seguintes pedidos: a) limpeza das 
ruas nos bairros deste município, tendo em vista a proximidade 
do verão; b) colocação de luminária no único poste que não pos-
sui iluminação, próximo ao acesso de carros da Praia Grande; c) 

manutenção da via pública que compreende o cruzamento da Rua 
Luiz Gonzaga Capaverde com a Avenida Barão do Rio Branco; 
d) enterro  das mangueiras que abastecem as duchas e torneiras 
no extremo do calçadão com as dunas em toda a extensão da orla 
de Torres; e) que a prefeitura envie um ofício à CORSAN cobran-
do melhor qualidade nos serviços de recuperação da via pública, 
quando abertos buracos para manutenção de rede ou instalação de 
redes novas; f) colocação de cobertura e estrutura contra intempé-
ries no entorno da cancha de bocha localizada na Praça Pinheiro 
Machado, neste município.
nºs 0111, 0112 e 0113/2018 do Vereador Marcos Paulo Klassen 
que faz os seguintes pedidos: a) colocação de material (saibro ou 
base) e patrolamento em toda a extensão da Rua Edmundo Ferreira 
Porto, na Praia Itapeva; b) colocação de material (saibro ou base) 
e patrolamento em toda a extensão da Rua Itália, no Bairro Igra 
Sul; c) fechamento de um buraco na rede pluvial localizado na Rua 
Silva Jardim, em frente ao nº 926, Bairro Predial, neste município.
nº 0114/2018 da Vereadora Gisele Maria Duarte Rodrigues que: 
Solicita o reparo na Praça infantil Claudino Nunes Pereira, neste 
município.

Pedidos de Informações:
nº 0048, 0049 e 0051/2018 do Vereador Valmir Daitx Alexandre 
que solicita as seguintes informações: a) relação dos projetos, na 
íntegra, que estão sendo desenvolvidos para proteção das crianças 
e adolescentes em nosso município; b) cópia de todos protocolos 
referentes ao ofício de resposta do Executivo nº 162/2018 (Bade-
sul); c) relação de obras executadas por esta gestão, valores, perío-
do da execução e onde foram realizadas.
nº 0050/2018 do Vereador Marcos Paulo Klassen que: Solicita in-
formações de quais Empresas de Segurança (Orientadores ao Pú-
blico ou Vigia) que possuem alvará, bem como a documentação 
exigida pela Prefeitura para exercerem tais atividades no Municí-
pio de Torres/RS.
nº 0052/2018 do Vereador Deomar dos Santos Goulart que: Solici-
ta informações quanto à existência do Conselho Administrativo da 
Secretaria de Assistência Social e Direitos Humanos, bem como, 
se positivo, a relação de membros, orçamento e gastos no ano de 
2018.

EXPEDIENTE DOS VEREADORES

Ernando Elias da Silveira: Na sua fala relatou o excelente aten-
dimento no hospital de Torres. Desde a recepção, direção, até a 
internação, disse que foi sempre muito bem tratado, salientando 
outros casos de pessoas conhecidas que também foram muito bem 
atendidas em nosso hospital, sem ter de pagarem nada. Falou que 
entende as sequelas da saúde no município, mas que por vezes os 
casos mais graves ultrapassam os limites da boa medicina. Lamen-
tou a situação da Praia Paraíso e demais praias ao sul, onde os tra-
balhos de capina e limpeza não foram concluídos como deveriam. 
Pediu mais atenção da secretaria competente com relação à esta 
demanda.

Fábio da Rosa: Iniciou sua fala mencionando alguns pedidos que 
não foram atendidos, frisando que tais pedidos são as demandas da 
comunidade, representada pelo vereador. Criticou a funcionalidade 
dos trabalhos, indicando que é preciso um comprometimento maior 
das secretarias. Ressaltou a necessidade de colocação de material 
na Rua São Marcos e a elaboração do decreto de emergência para 
afixar as margens do valão, antes de qualquer obra de pavimenta-
ção. Falou sobre a   limpeza do valo atrás da SLAVE, bem como a 
pintura da faixa de segurança em frente a Escola Santa Rita.
Cumprimentou ao setor de elétrica, pela colocação de 2 refletores 
no túnel do Jacaré. Falou sobre a abertura da Rua Santa Helena, no 
Bairro Guarita, agradecendo a conclusão deste trabalho realizado 
pela Secretaria de Obras. Concluiu abordando a questão da duna, 
também no Bairro Guarita, que está invadindo uma residência, soli-
citando na oportunidade, providências das secretarias competentes, 
haja vista o perigo a que estão expostos os moradores desta casa.

Gibraltar Pedro Cipriano Vidal: Em sua fala reafirmou as crí-
ticas com relação ao atendimento do hospital de Torres, onde al-
guns médicos não acatam os encaminhamentos realizados pelo 
Pronto Atendimento. Contou sobre a reunião ocorrida na presente 
data com o Ministério Público, que acolheu as denúncias contra 
o hospital. Disse que o adolescente que o médico de plantão não 
quis internar, por achar que não era necessário, está atualmente na 
UTI. Lembrou que esta Casa se manifesta com o direito e dever de 
fiscalizar os trabalhos do hospital, pois a instituição presta serviço 

credenciado ao SUS, com verba pública investida. Salientou que 
pacientes carentes estão fadados ao mal atendimento, risco de vida 
e que esta é a sua maior preocupação como vereador.  

Carlos Alberto da Silva Jacques: Comemorou o sucesso da 18ª 
Feira do Livro, fazendo na oportunidade a leitura dos números de 
público, venda dos livros e escritores que lançaram seus traba-
lhos. Cumprimentou os organizadores do Campeonato de Futebol 
de Torres, citando os jogos realizados em diversas localidades do 
município. Contou que visitou algumas sessões de votação pela ci-
dade, parabenizando as pessoas que trabalharam, assegurando a or-
ganização destas eleições. Discorreu sobre a visita dos Deputados 
que foram eleitos e que acompanham nosso município em visitas 
permanentes. Concluiu lembrando a data da próxima eleição para 
prefeito e vereador.

Carlos Roberto Machado Monteiro: Em sua fala mencionou os 
atletas da SCORE, que competirão entre os dias 12 à 17 de novem-
bro em Natal, patrocinados pela Federação Gaúcha. Agradeceu ao 
Secretário Vando pela limpeza no valo atrás da SLAVE, da mes-
ma forma indicou ao Secretário Davino a necessidade de realizar 
reparos na Rua Bento Serafim Machado, localidade do cemitério 
municipal, tendo em vista o Dia de Finados que se aproxima. Rea-
firmou a urgência em retirar a areia das dunas que invade a casa no 
Bairro Guarita, bem como lembrou a data aprazada para finalizar 
as obras de asfalto da Salinas. Disse que solicitará os projetos apro-
vados que deverão ser realizados com dinheiro do financiamento 
do BADESUL. Citou o caminho até a Santinha que precisa ser 
revitalizado, além da condição do esgoto que corre formando valos 
e que futuramente poderá impedir o banho de mar.

Deomar dos Santos Goulart: Iniciou sua fala contando que parti-
cipou da inauguração de cinco novos leitos da UTI do hospital de 
Torres, frisando que o evento em questão não foi comunicado ao 
Legislativo. Disse que falou com o diretor da instituição sobre as 
reclamações nos atendimentos e cobrou o credenciamento  junto 
ao SUS para os leitos inaugurados. Cumprimentou o Secretário de 
Administração pelo empenho na resolução das demandas, comen-
tando na oportunidade a questão da insalubridade que é uma pauta 
de extrema importância. Mencionou localidades que necessitam de 
capina urgente, uma vez que a chuva fez grandes estragos. Por fim, 
comentou as dificuldades da Secretaria de Obras, sugerindo algu-
mas ações para melhorar esta condição.

TRIBUNA
Presente na tribuna o senhor Pedro Ramon, representante do Bair-
ro São Francisco, para falar sobre as obras no município. Iniciou 
agradecendo a colocação de iluminação de led em torno da trilha 
que leva à Santinha, reconhecendo o mérito das secretarias com-
petentes. Ressaltou a importância da comunidade participar das 
audiências públicas desta Casa, onde há espaço para debate de de-
mandas importantes. Lembrou que o caminho que leva à Santinha 
também deve ser revitalizado. Falou sobre a situação do campo de 
futebol da Praça dos Navegantes, pois o espaço está sem tela de 
cercamento, pondo em risco as pessoas que circulam e podem ser 
atingidas pelas bolas de futebol. Com relação à CORSAN, disse 
que a mesma não vem cumprindo os acordos. Ressaltou por fim, 
a falta de segurança em Torres, sugerindo uma força tarefa entre 
poder público, Brigada Militar e comunidade.

Com objetivo de cumprir a Lei da Transparência (LC 
131/2009) e de Acesso à Informação, o presidente do Le-
gislativo em exercício, Vereador Fábio da Rosa, convida a 
todos para acessarem o novo site da Câmara Municipal 
de Torres.
Acesso rápido e fácil, inclusive para deficientes auditivos 
e visuais, a nova plataforma permite à população ficar 
por dentro dos principais assuntos do Legislativo:

Projetos de Lei;
Folhas de pagamento;
Licitações e Contratos;
Pauta e Ata das reuniões.

E mais! Todas as sessões plenárias podem ser assistidas 
em tempo real, através da ferramenta Tv Câmara.

É mais transparência nos trabalhos da Câmara, é a co-
munidade mais próxima do Poder Legislativo.
Acesse:  www.camaratorres.rs.gov.br
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O QUE QUEREMOS DO GOVERNO
Esperamos que os governantes eleitos sejam mais tolerantes as adversi-

dades, que sejam capazes de unificar e pacificar, defendendo as liberdades 
afetivas, políticas, econômicas ou espirituais e mais fraternas e com menos 
excluídos, laços mais forte, com prioridade para a defesa das vítimas da violên-
cia. O presidente eleito defende a redução da maioridade penal para 16 anos, 
é contrário à progressão de penas e as saídas temporárias de presos em datas 
especiais. Na Economia é favorável a privatização ou extinção de estatais, sen-
do sua a ideia reduzir o pagamento de juros, com a venda de ativos públicos. 
Em relação à reforma da Previdência, defende a implantação de um modelo 
privado de capitalização do setor.  unificando impostos e simplificando o siste-
ma de arrecadação de tributos, reduzindo de forma gradativa os impostos, por 
meio da eliminação e unificação de tributos. Imposto de Renda, que passaria a 
incidir somente sobre quem ganha acima de cinco salários mínimos. Pretende 
instituir uma renda mínima para todas as famílias brasileiras, em valor acima do 
benefício pago pelo programa Bolsa Família. Incentivo voltado ao jovem quan-
do ingressasse no mercado de trabalho. Saúde, defende a eficiência, gestão e 
respeito com a vida das pessoas e que é possível fazer mais com os recursos 
atualmente disponíveis.  adotando o chamado Prontuário Eletrônico Nacional 
Interligado em postos, ambulatórios e hospitais para reduzir os custos ao faci-
litar o atendimento futuro por outros médicos em diferentes unidades de saú-
de. Defende também o credenciamento universal de médicos e instituição de 
carreira de Estado para médico.  Agricultura, criar uma "nova estrutura federal 
agropecuária", que vai englobar diversas pastas. Na área de agricultura, a pro-
posta é atender as demandas de “segurança no campo; solução para a questão 
agrária; logística de transporte e armazenamento; uma só porta para atender 
as demandas do agro e do setor rural; política especifica para consolidar e abrir 
novos mercados externos e diversificação”. Educação, educação básica, do en-
sino infantil ao médio, será prioridade. Defende a educação a distância para 
o ensino fundamental como alternativa "para as áreas rurais onde as grandes 
distâncias dificultam ou impedem aulas presenciais”.  Conteúdo e método de 
ensino “precisam ser mudados”. Mais matemática, ciências e português, sem 
doutrinação e sexualização precoce. Política externa, integração “com todos os 
irmãos latino-americanos que estejam livres de ditadura” e países "sem viés 
ideológico". Sobre o Mercosul, “O que não pode é continuarmos usando acordos 
como esse em função de interesses".

GETULIO VARGAS – Aconteceu dia 30/12/18 as 20h30min reunião de pres-
tação de contas da Associação de Moradores do Bairro Getúlio Vargas, onde 
também foi informado aos presentes dos serviços realizados como o esgoto plu-
vial da Rua Alexandrino de Alencar e Esgoto cloacal já conclusos. Com as Rua 
Alexandrino de Alencar e Pará, as residências já ligadas a rede coletora e de-
mais ruas estão aguardando liberação. Já esta afixada nos comércios do bairro 
o edital de convocação das eleições para diretoria e conselho fiscal da entidade 
representativa da comunidade que acontecerá dia 08/12/2018, das 14h00min 
as 17h00min, onde interessados tem até dia 23/11/18 para registro de chapas; 
O presidente da Associação dos Moradores, Sr. José Carlos de Matos, pede 
providencias ao setor responsável da prefeitura, que faça urgentemente uma 
vistoria as margens do valão, que vem sofrendo assoreamento ocasionado por 
desmoronamento ocasionado por maus serviços realizados pela estão passada; 
Pede ainda a desinfestação do depósito de transbordo junto a antiga Estação 
de Tratamento da Corsan; As comunidades do Igra e Getúlio Vargas aguardam 
a implantação de uma praça para preservar os mangues da foz do valão. 

 IGRA – Abertura de rua ligando o bairro zona norte com a Avenida do Ria-
cho; Apesar do asfalto estar afundando, devido ao mau serviço da compactação 
da base, se faz necessário à colocação de lombadas na Rua Luiz Gonzaga Capa-
verde na zona norte; Há muitas reclamações pela falta de manutenção das vias 
que tem pavimentação com pedras basálticas irregulares, e moradores pedem 
maior atenção da Rua do Balonismo, que ainda é de chão batido e há tempos 
que não recebe nenhum tipo de serviços. Por ser uma rua paralela ao parque 
e que vem recebendo intenso movimento em dias de festival, poderia receber 
pavimentação para melhor receber os visitantes. 

Sugestões e reivindicações podem ser enviadas para daspe@terra.com.br 
ou Rua Coronel Pacheco, 985

Dani Dos Santos Pereira 
Presidente da Associação dos Bairros de Torres

A VÓZ DOS BAIRROS 

Uma das grandes dificuldades das empresas localizadas no li-
toral é a gestão de estoque em razão da sazonalidade, o desafio 
é ter produtos para suprir a demanda e ao mesmo tempo evitar 
a falta de produtos, as vendas sazonais são responsáveis pela 
maior parte dos lucros dos comércios, para alcançar o sucesso 
desejado é preciso ficar atento ao estoque.  

A primeira atitude que o comerciante deve tomar é identificar 
quando começa e quando terminar os períodos sazonais, ou 
seja, monitorar o ponto em que as vendas começam a subir e 
o ponto que elas declinam. A forma de saber esses níveis é a 
previsão de demanda, isso é indispensável para a gestão do es-
toque sazonal, nada mais é, que manter um histórico de vendas 
atualizado. Criar estimativas da provável quantidade de produ-
tos que será vendida, essa previsão é necessária para evitar que 
o estoque fique cheio de produtos e evita o desabastecimento, 
ambos as situações podem acarretar em perdas financeiras. 
Porém, para que essa previsão seja precisa, é preciso avaliar 
todas as variáveis, como a situação econômica da região, insta-
bilidades políticas e as novas tendências de consumo. 

A importância de saber quando começa e termina o período 
sazonal é indispensável para programar melhor as compras, 
sabendo que as vendas começam a aumentar em um deter-
minado período. Logo é preciso começar a compor o estoque 
antes das vendas começarem, o ideal é saber o tempo que 
leva para um pedido ser finalizado, desde o processo interno 
até a entrega dos pedidos pelo fornecedor, para esse processo 
funcionar é necessário trabalhar  com fornecedores confiáveis, 
e que os prazos de entrega prometidos pelo fornecedor sejam 
cumpridos, para garantir que o estoque. É necessário manter 
uma classificação de fornecedor, ranqueados de acordo com 
seu desempenho em preço, tempo de entrega, cotação, entre 
outros critérios definidos pela empresa.  

Outra atitude do gestor é ficar atento a rotatividade dos pro-
dutos dentro do estoque, para que não tenha produtos enca-
lhados, apesar do período sazonal ser curto é preciso ter um 
bom giro de estoque, para ter dados precisos e poder realizar 
promoções para que esses produtos saiam facilmente, é fun-
damental acompanhar o inventário do estoque, investindo em 
um software para que haja o máximo de controle da entrada e 
saída dos produtos.  

Para fazer uma boa gestão do estoque sazonal é preciso ter 
uma boa flexibilidade para poder lidar com situações inespe-
radas, por exemplo, se as vendas não alcançarem os níveis 
esperados é preciso usar estratégias para aumentar as vendas 
e diminuir os entoques o máximo possível. Como também pode 
aumentar muito as vendas, e para não perder dinheiro com a 
falta de produtos, a empresa precisará contar com fornecedo-
res capazes de atender a demanda inesperada.  

Levando em consideração todas as ferramentas disponíveis, 
como ter uma boa previsão de demanda, um histórico atuali-
zado, saber identificar os períodos sazonais e uma boa flexi-
bilidade, o período sazonal pode ser muito lucrativo para os 
gestores que tem uma boa gestão no controle de estoque, e 
como constatada é possível diminuir os riscos da falta ou sobra 
de produtos, a gestão do estoque é uma ferramenta estratégica 
para a empresa. 

Por Juliano Bereta acadêmico do curso de 
Administração da ULBRA TORRES.

conversa com profissionais

IMPACTO DA SAZONALIDADE NO 
CONTROLE DE ESTOQUE

ULBRA e você
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ÁRIES -Tente se divertir mais em tudo 
que faz, ariano! O clima está meio ten-
so nos relacionamentos, mas , apesar 
disso, você quer estar com as pesso-
as, então tem que pegar leve e curtir 

os bons motivos. O momento é de mais consciência e 
vale a pena aproveitar essa lucidez para tomar algu-
mas decisões importantes!

TOURO - O céu está positivo para agilizar 
e resolver coisas da família e da casa, tau-
rino. Tente manter o foco, porque são dias 
de mais impaciência, de turbulência e caos. 
Muitos imprevistos, contratempos e mudan-
ças nos planos pra você! Tente se organizar 

internamente e dialogar ao invés de brigar.

GÊMEOS - A semana é super favorável para 
as coisas que você mais gosta, geminiano: 
comunicação, estudos, cursos, viagens, con-
tatos e movimento! As conversas são bem 
vindas, os encontros surpreendentes! Você 

ingressa numa fase de mais animação e otimismo, e de ótimas 
notícias. Bons contratos pela frente!

CÂNCER -Confie mais em si mesmo, can-
ceriano! E não tenha medo de demonstrar 
seu empoderamento e autoconfiança. Um 
bom momento para lidar com os assuntos 
todos de forma mais prática e confiante e 
não ter medo de se posicionar! O céu está 

conspirando ao seu favor: faça sua parte criando chances e 
sendo mais enérgico.

LEÃO - Holofotes voltados pra você, 
leonino, do jeito que você gosta! Tente 
ser mais organizado e consciente do 
que quer. Cuide de você – do corpo, da 
mente, da alma, da imagem e do visual. O 
céu é de oportunidades e tudo que você 

tem a fazer é confiar mais no fluxo da vida! Em termos de 
comunicação: escolha bem as palavras! 

VIRGEM - A semana é boa pra você, 
virginiano! Produtiva, cheia de opor-
tunidades e bons acontecimentos. A 
s noticias que chegam tendem a ser 
boas também! Reúna amigos, faça ne-

gócios, coloque suas ideias, se posicione! O céu está 
favorável! Observe cada sinal, escute cada proposta, 
faça a energia circular!!

HORÓSCOPO SEMANAL

Por Titi Vidal

LIBRA - São dias mais agitados, libriano, tal-
vez até mais turbulentos! Tente focar e colocar 
energia onde é possível e no que dá pra fazer 
nesse momento. O clima está agitado, mas 
com organização vai dar tudo certo! São bons 
dias para conversar com amigos distantes, gen-

te com quem você não fala há algum tempo, colocar o papo em 
dia!

CAPRICÓRNIO - A semana é 
produtiva, capricorniano. Mas 
difícil ao lidar com pessoas mais 
complicadas. Para evitar discus-
sões, você terá que ser paciente, 
saber ouvir e pensar bem antes 

de dar sua opinião. Talvez não dê pra se diver-
tir o tempo todo, a semana pede mais respon-
sabilidade e foco nas coisas mais objetivas e 
materiais.

AQUÁRIO - Um período impor-
tante em suas relações, aquaria-
no. Que tal sentar pra conversar 
com seus parceiros de trabalho 
pra ver se está tudo justo pra todo 
mundo? E no amor? Há uma tro-

ca justa em sua relação? o dar e receber estão 
em equilíbrio? O céu pode trazer algumas turbu-
lências e tensões familiares, tenha paciência.

PEIXES - É um bom momento 
para as relações, pisciano. En-
contros importantes, conexão 
maior com as pessoas que você 
gosta, conversas profundas, 
mais compreensão e compai-

xão. O outro também te compreende melhor! 
Uma ótima semana para retomar assuntos 
importantes pra você! Foco no que interessa 
e bora ser feliz!

ESCORPIÃO - É uma semana boa pra você, es-
corpiano. Especialmente se estiver focado nas 
coisas que gosta e precisa fazer sem esperar de-
mais dos outros. Não espere, inclusive , aprova-
ção, já que as diferenças entre você e os outros 
estão mais evidentes e isso pode dar briga em 

qualquer relação. vale a pena ser paciente e dialogar.

SAGITÁRIO - Um momento de mais comunica-
ção e positivo para as relações, sagitariano! 
Tente manter o diálogo à frente de tudo, mes-
mo nos momentos de divergência. Um período 
mais agitado em termos de ideias, que estão 

aparecendo sem parar em sua mente, e ainda mais estimula-
das por outras pessoas ao seu redor.

VARIEDADES

(semana entre 29/10 e 06/11)
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A Secretaria Municipal da 
Saúde de Dom Pedro de Alcânta-
ra manifesta-se, por meio desta 
nota, sobre a contratação de em-
presa para realização de serviço 
de mapeamento  no município. 
Trata-se de atividade para efetu-
ar uma demarcação apurada dos 
bairros e comunidades da cidade, 
o que foi estipulado como item 
essencial para que Dom Pedro de 
Alcântara conseguisse uma nota 
superior junto ao PMAQ (Pro-
grama de Melhoria do Acesso e 
Qualidade na Saúde) - conforme 
definido na PAG 33  do Manual 
do PMAQ 2017. "Se o serviço não 
fosse realizado, automaticamente 
o município teria uma classifica-
ção ruim junto ao programa fede-
ral. Ressaltando que, pelo fato do 
município ter apresentado bons 
resultados junto ao programa, 
foi possível ampliar em 5 vezes as 
verbas federais recebidas junto ao 
PMAQ para melhorias na saúde 
municipal", ressalta a Secretária 
de Saúde, Fabiana Schwanck.

O mapeamento foi realizado 
pela empresa Geoplan Soluções 

Topográficas, sendo que o em-
penho n°001256 - emitido no dia 
16 de abril  e pago no dia 23 de 
maio - no valor total de R$7633,35 
(pagos com recursos do próprio 
PMAQ, do governo federal) cons-
ta no Portal da Transparência da 
prefeitura. O recurso serviu para 
a realização de: 1) serviço de 
imagem aérea; 2) levantamento 
planialtimétrico georreferenciado 
- pontos de controle para maior 
precisão; 3) serviço de mapea-
mento temático do município 
- ruas, edificações e setores; 4) 
Serviço de levantamento planial-
timétrico e mapeamento do mu-
nicípio com imagens aéreas. O 
serviço do mapeamento foi reali-
zado pela equipe da empresa num 
período de 15 dias, que percorre-
ram todas as localidades de Dom 
Pedro de Alcântara, contando com 
apoio das agentes comunitárias 
de saúde do município. O mesmo 
era necessário para a conquista de 
um valor mensal significativo para 
a saúde de Dom Pedro de Alcân-
tara, sendo que o investimento foi 
recuperado em menos de um mês 

(com o mesmo PMAQ).
A gestão municipal repudia as 

insinuações errôneas a respeito 
do serviço contratado, proferidas 
abertamente em tribuna popular 
por alguns vereadores da oposi-
ção em Dom Pedro de Alcântara. 
Essas insinuações  ocorreram sem 
que fosse analisada a veracida-
de dos fatos e a importância da 
contratação, gerando acusações 
infundadas e dúvidas desne-
cessárias sobre a transparência 
do governo municipal. "Sem-
pre estivemos de portas aber-
tas para questionamentos, não 
nos negamos a prestar qualquer 
explicações. Se houvessem nos 
procurado antes, poderíamos ter 
esclarecido a relevância e nature-
za do serviço sem que fossem le-
vantadas especulações", conclui a 
secretária Fabiana Schwanck.

A Brigada Militar, por meio do 4º 
Grupamento de Polícia Militar (4º 
GPM) de Dom Pedro de Alcântara, 
realizou no município, na tarde da 
quarta-feira (31/10), a formatura de 
95 crianças no Programa Educacional 
de Resistência às Drogas e à Violên-
cia (Proerd), que tiveram como ins-
trutora a soldado Márcia Valim de 
Mesquita.

 A solenidade, com a presença 
de cerca de 200 pessoas, ocorreu no 
Salão Paroquial da cidade envolven-
do as escolas estaduais José Antônio 
Rolim e Dom Pedro de Alcântara e as 
escolas municipais Professora Luzia 
Rodrigues e Mundo Encantado.

 Seguindo a tradição das forma-
turas do Proerd, foram escolhidas 
as melhores redações, enfocando o 
projeto, sendo premiados os alunos 
Gabriel Schardosim e Maria Eduarda 
Vidal Webber, e foi sorteada uma bi-
cicleta, cujo ganhador foi o estudan-
te Thalison Teixeira de Lima.

 Os sargentos Sandro Paranhos da 
Silveira, que está aposentado, e Le-
andro Martins da Silva, que irá para a 
reserva ainda este ano, foram home-
nageados por todo o trabalho reali-
zado no Proerd.

 A cerimônia foi prestigiada pelo 
prefeito Dirceu Pinho Machado; se-
cretárias municipais Sandra Maria 

(Educação), Fabiana Schwanck (Saú-
de) e Siloé Raupp Raulino; os direto-
res das escolas participantes José Ro-
berto Jardim (D. Pedro de Alcântara), 
Aline Gonçalves (Mundo Encantado) 
e Lilia Krás Borges (José Antônio Ro-
lim);a conselheira tutelar Bethânia 
Model Hahn; a chefe do Departa-
mento de Assistência Social, Raquel 
Model; e o representante do Detran/
Torres, Alan Linhares.

 
Texto: Jussara Pelissoli/ servido-

ra civil do CRPO Litoral
Foto: Karen Martinato/monitora 

voluntária do Patrulheiro Ambiental 
Mirim

REGIÃO

Proerd forma novos alunos em D. Pedro de Alcântara

Presidente da Amlinorte vai ao TCE 
tratar sobre corresponsabilidade nos 

processos de contas públicas

Acqua Lokos Parque Hotel oferece 
mais de 300 vagas de emprego

Secretaria da saúde de Dom Pedro de 
Alcântara  emite esclarecimento sobre serviço de 

mapeamento das comunidades do município

Por Rose Scherer 
(Assessoria de Imprensa da Amlinorte)

O presidente da Amlinorte, prefeito Amauri 
Magnus Germano, esteve nessa terça, dia 23 de 
outubro, em audiência com o presidente do Tribu-
nal de   Contas do RS, conselheiro Iradir Pietroski, 
acompanhado dos diretores da entidade, prefeitos 
Alex Contini, de Cidreira, Carlos Souza, de Torres e 
Luiz Gauto, de Tramandaí.

Eles apresentaram uma Minuta de Proposta de 
Emenda Constitucional, no qual institui regras de 
corresponsabilização dos secretários e chefes de 
departamento em  processos perante o TCE.  "Atu-
almente todas as práticas administrativas são de 
responsabilidade somente dos prefeitos, por serem 
os ordenadores de despesas, inclusive em ações 
que são relativas aos secretários municipais", des-
tacou o presidente da Amlinorte. A ideia é aumen-
tar a responsabilidade dos secretários e diretores a 
fim de reduzir as ações que possam gerar aponta-
mentos no futuro. 

O presidente do TCE, Iradir Pietroski, informou 

que o tema já está em estudo no tribunal a cargo 
do conselheiro Renato Azeredo e que conta com a 
simpatia da maioria dos conselheiros. "Essa medida 
também deverá favorecer o próprio secretário, que 
também irá ficar fiscalizar as decisões do prefeito 
podendo ou não assinar os processos", ressaltou 
Pietroski.

O prefeito Amauri Germano também sugeriu 
que as orientações técnicas dadas pelos técnicos 
do TCE sejam encaminhados por escrito, para faci-
litar a compreensão das equipes na administração 
pública. Eles explicaram que são encaminhados por 
e-mail para o prefeito todas informações referen-
tes a dúvida apresentada, em forma de decisões 
e julgamentos do tribunal. O presidente Pietroski 
sugeriu também que sejam utilizados os recursos 
da Tomada de Contas Especial junto ao tribunal, 
sempre que o assunto não for sanado no âmbito 
do município. Por fim, reafirmou o compromisso 
de auxiliar os gestores a fim de diminuir o impacto 
negativo dos apontamentos, multas e glosas que 
os agentes públicos se vêem envolvidos ao final de 
cada gestão fiscal.

Cerca de 500kg de lixo fo-
ram recolhidos nas marginais 
da BR101, no trecho central de 
Três Cachoeiras. Em torno de 
40 voluntários participaram da 
ação, inclusa na primeira etapa 
da campanha 'Três Cachoeiras 
mais bonita',  realizada pela CDL 
(Câmara de Dirigentes Lojistas) 
e Água Mineral Santo Anjo, com 
apoio Megasul.

Ação voluntária de recolhimento 
de lixo em Três Cachoeiras

Estão abertas as inscrições 
para o Projeto Verão 2018/2019 
nas EMEIS (escolas municipais 
de Educação Infantil) em Arroio 
do Sal. As inscrições devem ser 
feitas diretamente na Secretaria 

de Educação, localizada na Rua 
Joaquina Vargas, 173, das 8h às 
12h e das 13:30h às 17:30h, até 
o dia 11 de novembro.

O Projeto Verão inicia em 
19 de dezembro de 2018 e es-

tende-se até fevereiro de 2019, 
atendendo crianças de 04 me-
ses a 04 anos e 11 meses de 
idade. Maiores informações po-
dem ser obtidas através do (51) 
3687-3513.

Abertas inscrições para Projeto 
Verão das EMEIS em Arroio do Sal

Já se programando para a Temporada de 
Verão 2019, o Acqua Lokos Parque Hotel 
abre processo seletivo para 300 vagas de 
emprego temporárias. Cerca de 100 vagas 
diretas para as mais diversas áreas: admi-
nistrativo; vendas; reservas e agendamen-
tos; bilheteria; portaria; guarda-volumes; 
atendimento ao público; estacionamento; 
hotelaria; fazendinha; limpeza; limpeza de 
piscinas; enfermaria; divulgação; entreteni-
mento e recreação, entre outras. Além de 
aproximadamente 200 oportunidades de 
trabalho indiretas (terceirizados).

De acordo com a diretora da empresa, 
a psicopedagoga Jomara Souza, para al-
guns cargos é necessário ter experiência 
em carteira, já para outros não. “Apesar da 
economia brasileira, de uma forma geral, 
ainda estar num período instável e de lenta 
recuperação é muito gratificante podermos 
disponibilizar empregos e desta forma po-
der ajudar muitas famílias a se reorganizar 
financeiramente”, afirma.

Gestor de recursos humanos da institui-
ção, o psicólogo Rafael Werres, ressalta a 

importância dos candidatos não deixarem 
para comparecer no último dia. “Todos os 
anos sempre ocorre uma grande procura 
pela possibilidade de contratação, desta 
forma é importante as pessoas se organi-
zarem para não ficar de fora da seleção. As 
oportunidades de vínculo empregatício no 
momento são temporárias, porém existe a 
possibilidade da admissão se efetivar para 
o ano todo, como de fato acontece muitas 
vezes”, explica.

Os interessados deverão comparecer nos 
dias 7 e 13 de novembro, às 9h da manhã 
para retirada de fichas e na sequência rea-
lizarem as entrevistas, que ocorrerão até às 
17h. O Acqua Lokos Parque Hotel está loca-
lizado na Estrada do Mar, km 50 em Capão 
da Canoa (Entre Arroio Teixeira e Curumim).

Documentação necessária: Carteira de 
Trabalho (CTPS); 2 fotos 3x4; cópia RG; có-
pia CPF; cópia título de eleitor; cópia com-
provante de residência; cópia da certidão 
de nascimento; CPF dos filhos menores de 
14 anos e cópia da carteira de vacinação dos 
filhos menores de 07 anos.
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Na tarde de sábado (27), o Real 
Sport Club, único time profissional 
do Litoral Norte gaúcho (sediado 
em Capão da Canoa) teve um im-
portante duelo pela Copa Wianey 
Carlet . Atuando em casa, a equipe 
recebeu no estádio Módulo Espor-
tivo de Tramandaí,  os aspirantes  
Grêmio Foot-Ball Porto Alegrense 
pela última rodada da fase de gru-
pos do campeonato - que vale uma 
vaga para a Série D do Brasileirão e 
outra para a Copa do Brasil.

O Leão do Litoral lutou brava-
mente, mas acabou sendo derro-
tado por 4 x 2 para Grêmio FBPA 
(aspirantes). Marcaram para o 
Real Dennys Diniz e Victor Caetano 
Os gols do Grêmio foram de Der-
lan, Israel, Guilherme Guedes (2). 
Apesar do resultado adversário, o 
Real terminou na 5ª colocação do 

Grupo B (3º melhor 5º colocado), 
avançando para as oitavas de final. 

O primeiro jogo das oitavas 
ocorreu na quarta-feira (31) no 
Módulo Esportivo de Tramandaí. E 
o Leão do Litoral conquistou uma 
importante vitória por 2x1  - com 

gols de Giordano Piffero e Dennys 
Diniz para o Real, com Thiago des-
contando para o Pelotas. Agora, 
no segundo jogo, o Real precisa 
apenas de um empate em Pelotas 
para garantir vaga nas quartas-de-
-final. 

Na tarde do último sábado (27), 
ocorreu, no Salão Paroquial de Dom 
Pedro de Alcântara, o Baile do Gru-
po Maturidade em Movimento. O 
evento, que busca promover a inte-
gração entre o pessoal do Grupo da 
Maturidade em Movimento, foi bas-
tante prestigiado também por outros 
grupos da Melhor Idade do Litoral. 
Mais de 300 pessoas participaram da 
festa, que teve animação por conta 
da dupla Maycon e Thiago, com um 
eclético repertório de músicas dan-
çantes.

"Agradecemos a participação dos 
grupos que vieram de Osório, Cidrei-
ra, Itati, Morrinhos do Sul,  Arroio do 
Sal,Três Forquilhas e Morro do Forno. 
Foi uma festa com muita animação e 
boa energia, marcando a integração 
entre os grupos de várias cidades 
que participaram, trocaram experi-
ências e se divertiram.  Ficamos sa-
tisfeitos e realizados com a propor-
ção que o evento tomou, buscamos 
essa aproximação que não havia em 
bailes anteriores e pensamos que foi 
um sucesso. Portanto, pretendemos 

repetir a iniciativa em outros anos", 
destaca a chefe do Departamento de 
Assistência Social de Dom Pedro de 
Alcântara, Raquel Model. 

Entre as presenças na festa, des-
taque para o Rei e a Rainha da Ma-
turidade no Litoral Norte, eleitos no 
início deste ano para representar os 
grupos da melhor idade da região. 
A O evento é uma realização do De-
partamento de Assistência Social de 
Dom Pedro de Alcântara, juntamente 
com o CRAS (Centro de Referência de 
Assistência Social).  

REGIÃO

Mais de 300 pessoas prestigiam Baile do Grupo 
Maturidade em Movimento em Dom Pedro de Alcântara

Ocorreu na manhã de terça-
-feira (30), na Prefeitura de Três 
Cachoeiras, mais uma reunião 
do Grupo de Trabalho da Rota 
Turística Caminho dos Vales e 
das Águas. A iniciativa que tem 
como objetivo o fomento da 
prática do turismo, como ins-
trumento de desenvolvimento 
social, humano e econômico da 
região, integrando nove municí-
pios da Litoral Norte e Pé da Ser-
ra Gaúcha: Arroio do Sal, Dom 
Pedro de Alcântara, Itati, Mam-
pituba, Morrinhos do Sul, Terra 
de Areia, Torres, Três Cachoeiras 
e Três Forquilhas.

Entre as pautas tratadas nes-
ta última reunião, estão a defini-
ção do formato de participação 
da Rota Caminho dos Vales e das 
Águas no FESTURIS - uma das 
mais importantes feiras de tu-
rismo do estado (em Gramado). 
Ocorreu ainda a apresentação 
dos roteiros formatados por Três 
Forquilhas, Dom Pedro Alcân-
tara e Três Cachoeiras, além da 
mostra do Site oficial (que está 
em fase de elaboração), debates 
sobre orçamentos do Registro de 
Marca e Patente e apresentação 

da proposta de Estatuto para re-
grar a futura associação da Rota 
Turística.

"O grupo está muito entu-
siasmado e engajado com o 
projeto, sendo que estamos tra-
balhando para fechar pacotes 
turísticos interessantes. Estamos 
satisfeitos também com o enga-
jamento dos empreendedores 
que já fecharam parceria com o 
projeto, e buscando amplificar a 
participação de novos empreen-
dimentos e a divulgação da rota 
turística", ressalta a chefe do De-
partamento de Gestão Ambien-
tal de Dom Pedro de Alcântara, 

Fabiana Dimer. 
Entre os presentes na reu-

nião, representantes do turismo 
e meio ambiente de Três For-
quilhas, Três Cachoeiras, Torres, 
Dom Pedro de Alcântara, Arroio 
do Sal, Terra de Areia e Mampi-
tuba. Também fizeram-se pre-
sentes integrantes do Comitê 
da Bacia Hidrográfica do Rio 
Tramandaí, além de empreende-
dores que devem participar do 
projeto, incluindo o Portal dos 
Canyons (propriedade que pos-
suí cachoeiras e outros atrativos) 
e a Spaço Náutico (que pretende 
incorporar passeios de barco). 

Rota Turística Caminho dos Vales e das 
Águas segue engajando novas parcerias

Em Arroio do Sal, já está 
licitado o asfaltamento da 
Interpraias Norte, no trecho 
compreendido entre os bair-
ros São Pedro e Jardim Olivia, 
além do acesso à Rondinha. A 
obra a ser realizada é de re-
capeamento asfáltico, revita-

lização da iluminação pública 
e sinalização viária. O custo 
aproximado total das obras é 
de R$ 400.000,00.

Dentre os novos projetos, 
haverá também a colocação 
de três torres de iluminação 
na beira-mar de Rondinha, 

além da construção de um 
calçadão a beira-mar, com 
previsão para o primeiro se-
mestre de 2019 e a constru-
ção da Praça da Associação de 
Rondinha, a qual ficará locali-
zada entre as ruas Capivari, 
Viamão e Himalaia.

Obras de infraestrutura mudarão 
lado norte de Arroio do Sal

Time do litoral está nas oitavas de final da Copa Wianey 
Carlet e segue na briga por vaga na Copa do Brasil

Confraternizações dos educadores e contratação 
de nova Assessora Pedagógica em Arroio do Sal

Foto de reunião do Grupo de Trabalho da rota turísti-
ca, reunido em Três Cachoeiras

No primeiro jogo das oitavas contra o Pelotas, Real Sport Club venceu por 2 a 1

A Secretaria de Educação 
de Arroio do Sal parabeniza as 
equipes gestoras pelas festas e 
comemorações realizadas em 
homenagem aos educadores 
de Arroio do Sal, nesta última 
semana de outubro. Dezenas 
de professores participaram das 
atividades, em várias escolas da 
cidade.

Secretaria de Educação 
contrata Assessoria Pedagógica

E na quarta-feira, 24 de ou-
tubro, a Secretária de Educação 
Joelma Becker, juntamente com 
responsável pela ANOVA Asses-
soria Ambiental e Pedagógica, 
Maicon Bauer Schardosim, es-
teve em reunião com o Prefeito 
Affonso Flávio Angst (Bolão).

Durante a reunião, foi entre-
gue à Secretária o relatório e o 
certificado de formação continu-
ada dos profissionais da Educa-
ção, referente à formação sobre 
a BNCC, desenvolvida em seis 
módulos.

Os agradecimentos foram 

recíprocos, considerando-se a 
importância do momento sócio-
-político-cultural que a educação 
vivencia e a necessidade de eixos 
norteadores dos conhecimentos 
essenciais para todos os alunos 
da educação básica do país, con-
forme afirma a BNCC.
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Nesta semana a Câmara 
dos Dirigentes Lojistas de 
Torres ( CDL) divulgou para a 
imprensa a lista dos nomes 
de empresas  de comércio e 
prestação de serviços que fo-
ram vencedoras da pesquisa 
'Mérito Lojista'. A pesquisa 
é realizada anualmente pela 
entidade, através da ADEM 

Empresa Junior e Alunos da 
Ulbra Torres, sob a Coordena-
ção da Professora da faculda-
de de Administração, Adriana 
Peccin.

Os nomes da lista não de 
tratam dos  melhores de cada 
segmento. É que a pergun-
ta feita pela pesquisa é de 

lembrança expontânea de 
marcas por segmento (qual 
a marca mais lembrada por 
cada pessoa). A CDL de Tor-
res deve divulgar, em breve, 
a data do jantar festivo onde 
a entidade entrega os troféus 
aos representantes dos esta-
belecimentos listados na en-
quete

LISTA DO MÉRITO LOJISTA 2018  DA CDL DE  
TORRES  É DIVULGADA

Sonagem feita por estudantes da Ulbra Torres capta as marcas mais lembradas por segmentos definidos pela direção da entidade
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MUNICIPAL DE TORRES CONHECE OS SEUS SEMIFINALISTAS

No último domingo (28) acon-
teceu em Torres a rodada das 
quartas-de-final que definiu os 
classificados para a semifinal do 
Campeonato Municipal de Futebol 
de Campo 2018. A realização da 
competição é da Prefeitura Munici-
pal de Torres e a Organização é da 
Liga de Futebol Torrense – LIFT.

*Na Comunidade do JACARÉ,  a 
S.E. Guarani, segunda colocada na 
Geral, recebeu o E.C. São Miguel, 
que ficou na sétima posição.

ASPIRANTE: Guarani 1 x 1 São Mi-
guel. O São Miguel abriu o placar 
na primeira etapa com Felipe. Na 
segunda etapa o Guarani empatou 
com um belo chute do Rodrigo. 
Com o empate, a decisão foi para 
as penalidades, que teve a vitória 
do Guarani por 6 x 5.

TITULAR: Guarani 1 x 4 São Mi-
guel. No primeiro tempo o São 
Miguel abriu o placar com Fabio 
e ampliou na segunda etapa com 
Ivanzinho, que também fez o ter-
ceiro. O Guarani descontou em 

cobrança de escanteio, a bola ficou 
viva na área que Rafael Capitinca 
mandou para o gol. Logo em segui-
da o São Miguel confirmou a vitória 
com mais um gol do Fabio. 

*No bairro CAMPO BONITO, 
F.C. Meia Boca enfrentou E.C. Boa 
União pela categoria titular, e rece-
beu o Amigos do Adri F.C. na cate-
goria aspirante.

ASPIRANTE: Meia Boca 3 x 4 Ami-
gos do Adri. O Amigos do Adri abre 
o placar no primeiro tempo com 
um belo chute do Rafael. Na segun-
da etapa o Amigos do Adri ampliou 
com André, que escorou o cruza-
mento de carrinho. O terceiro e o 
quarto gol do Amigos do Adri veio 
após duas belas cobranças de falta 
do Igor. Bruno Scheffer duas vezes e 
Bruno Agenor descontaram para o 
Meia Boca. Com a vitória, o Amigos 
do Adri se classificou para semifinal 
onde enfrentará o Guarani.

TITULAR: Meia Boca 2 x 4 Boa 
União. O Boa União abriu o placar 
num belo gol de falta do Duda, que 

cobrou com perfeição, a bola pas-
sou pela barreira, acertando o ân-
gulo, o goleiro chegou a tocar na 
bola, mas não conseguiu impedir. 
Eduardo fez o segundo de falta, a 
bola passou pela barreira surpre-
endendo o goleiro. Anderson fez o 
terceiro e Kinha o quarto do Boa 
União. Luan e Lourenço desconta-
ram para o Meia Boca.

 
*Na VILA SÃO JOÃO, a equipe do 

A S.E. São João recebeu o Igra Tor-
res F.C.

ASPIRANTE: São João 4 x 2 Igra. O 
Igra abriu o placar com Anderson 
Martini, mas o São João em falta 
de dois lances, Ismael só encostou 
e Fábio Júnior botou no ângulo en-
cobrindo o goleiro. O Igra passou a 
frente novamente com Anderson 
Martini e o São João empatou em 
jogada que João Pedro abriu o jogo 
para direita, Bruno dominou e lan-
çou Eduardo que botou na frente 
e tocou na saída do goleiro. O São 
João virou em cobrança de falta do 
Fábio Júnior, dessa vez um cruza-
mento, que no rebote do goleiro, 
André marca. O São João garantiu a 
classificação em jogada rápida pela 

direita que Israel toca para Eduar-
do, que devolve para Israel, que 
toca por cima do goleiro e fecha o 
placar.

TITULAR: São João 6 x 1 Igra. O 
jogo que prometia ser o mais equi-
librado dessa fase, teve o placar 
mais elástico. O São João jogando 
sob seus domínios não deu chances 
a qualificada equipe do Igra e apli-
cou um sonolenta goleada. John 
Lennon duas vezes, Geovane duas 
vezes e Vital também duas vezes, 
marcar para o galo carejó. Marlon 
marcou o gol de honra do Igra.

*No bairro GETÚLIO VARGAS, o 
E.C. Mar Azul recebeu O E.C. São 
Jorge na categoria Aspirante, e o 
Adescom na categoria Titular.

ASPIRANTE: Mar Azul 3 x 1 São 
Jorge. Os guris do tio Mara abrem 
o placar com Igor Goretti que cor-
tou o zagueiro e chutou no canto, a 
bola ainda tocou na trave antes de 
entrar.  O Mar Azul ampliou com Le-
onardo de cabeça e Igor aproveitou 
a sobra para fazer o terceiro. O São 
Jorge descontou com Lucas Silva.

TITULAR: Mar Azul 4 x 0 Adescom. 
O Mar Azul abriu o placar numa co-

brança de falta do Biju que acertou 
o ângulo. O Mara ampliou em cru-
zamento do Nuno que Pedro mar-
cou de cabeça. O Terceiro nasceu 
de bela troca de passes, que Jesiel 
marcou. O quarto gol do Mar Azul 
surgiu após Pelé sofrer penalidade 
que Jesiel converteu.

Na sexta-feira (02), feriado de Fi-
nados acontece uma semifinal, na 
Vila São João, onde o São João rece-
be o Mar Azul, nas duas categorias, 
para um dos maiores clássicos do 
futebol Torrense (aspirantes jogam 
a partir das 13h15, e os titulares a 
partir das 15h15). No domingo, dia 
que entra em vigor o horário de 
verão, acontece na comunidade da 
Areia Grande a outra semifinal, jogo 
pela categoria titular que já acon-
teceu na primeira fase: com o São 
Miguel recebendo o Boa União. Já 
na categoria aspirante o confronto 
é entre Guarani e Amigos do Adri. 
Domingo os jogos terão início as 
14h15 e 16h15. Na semifinal os  jo-
gos são de IDA e VOLTA, com saldo 
de gols. Permanecendo o empate 
em pontos e gol na partida de vol-
ta, a decisão será nas penalidades. 

Equipes do São João (e) e do Boa União (d) garantiram suas vagas para a semifinal na categoria titular 

Mais uma rodada do 
Municipal de Futebol em 
Dom Pedro de Alcântara

No próximo domingo (04), ocor-
rerá  a mais uma rodada do Muni-
cipal de Futebol de Dom Pedro de 
Alcântara - que este ano homena-
geia Airton Magnus da Luz. A roda-
da ocorrerá no Estádio Salseirão (no 
centro de Dom Pedro de Alcântara), 
com mando de campo do time do 
Horizonte. 

Lembrando que o horário de verão 
começará no mesmo domingo que 

ocorre a rodada, e as partidas ocor-
rerão já conforme o novo horário.  
Confira quais serão os jogos:

MUNICIPAL DE FUTEBOL DE DOM 
PEDRO DE ALCÂNTARA

04/11 - Local: Estádio do Salseirão

14h30 - Cruz Vermelha x Gaúcho
16h30 - Mata Boi x Horizonte

Equipe torrense de basquete 3x3 vence 
etapa do Summer Tour em Criciúma

No último final de semana (29) a 
Associação de Basquete de Torres 
(ABT) foi até Criciúma (SC) jogar o 
Summer Tour 3x3, campeonato de 
basquete 3x3 que contará com 9 
etapas, onde o campeão geral ga-
nhará uma premiação de R$2 mil.

Na etapa de Criciúma, a equipe 
torrense jogou 5 jogos e foi cam-
peã invicta.  Os resultados foram 
os seguintes: 25x16 Tigers (Cri-
ciúma); 25x16 ASSOB (Sombrio); 
25x16 The Process (Criciúma); 
Quartas de final -  25x12 Sharks ( 
Tubarão ); Semifinal - 25x18 Dark 
City ( Sombrio ); Final - 25x10 Cir-
cuito 1 ( Içara )

A ABT foi criada há cerca de 4 
meses por amigos apaixonados 
pelo esporte em Torres, e ja dispu-
tou 3 torneios esse ano - ficando 
em 4° lugar no 1° Litoral Torres de 
Basquete 3x3, sendo Campeã no 

1° Torneio ABT de basquete 3x3 e, 
agora, campeão em Criciúma. 

A associação está necessitando 
de apoiadores para o projeto e, 

caso alguma empresa tenha inte-
resse, pode entrar em contato no 
fone/ whatsapp: 54 984457667 
(com Douglas).
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Na foto da esquerda para a direita: Amilton Teixeira, Tânia Penz e 
Adir Zöehler. Sentado o vice presidente do Creci Ederon Soares

Na sexta-feira passada, dia 26 
de outubro, associados da Rede 
Torres Imóveis participaram de um 
jantar de trabalho feito no restau-
rante da SAPT (Sociedade Amigos 

da Praia de Torres). Na ocasião, o 
Conselho Regional de Corretores 
de Imóveis do RS (CRECI RS) propi-
ciou palestras de desenvolvimento 
profissional, além de degustação 

de um maravilhoso Buffet - ofere-
cido pela entidade e servido pelo 
restaurante Paleomar - aos corre-
tores das imobiliárias da associa-
ção torrense.  

Presentes no evento de profis-
sionais de imóveis de Torres dois 
representante do CRECI RS, o vice 
- presidente Ederon Amaro Soares 
e o tesoureiro Adir Zöehler. O pre-

sidente da ACTOR (Associação dos 
Construtores de Torres), Eraclides 
Maggi, também esteve na mesa 
principal, à convite do presidente 
da Rede Torres Amilton Teixeira.

Associação Rede Torres Imóveis participa de evento de 
desenvolvimento profissional promovido pelo CRECI

Jantar com palestras sobre marketing e serviços profissionais levou vários corretores à SAPT em jantar oferecido pela entidade

Marketing imobiliário e benefícios dos associados
Palestrante Técnico em Informática 

do Creci RS, o professor Daivison falou 
durante uma hora sobre as tendên-
cias dos consumidores de imóveis da 
2ª década do século 21. Ele mostrou 
exemplos de comportamentos de com-
pra relacionados com profissões novas 
e com características psicográficas de 

consumo, uma forma de buscar clientes 
diferentes do formato tradicional, o de 
nichos econômicos, sociais e de gênero. 

A seguir o coordenador de Fis-
calização do Creci, Rodrigo Cabral 
Macedo, palestrou sobre o trabalho 
de defesa da profissão de corretor 
realizado pelo CRECI no RS, atacan-

do mazelas como exercício ilegal da pro-
fissão e as fiscalizações do conselho para 
atuar nesta problemática profissional 

em todo o Estado. Ele também atualizou 
os corretores presentes sobre as vanta-
gens de ser contribuinte do Creci, com 

informações importantes que constam 
no portal da entidade além de novida-
des sobre convênios de Saúde. 
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ICD

A PALAVRA É... 

Cemitério vem do grego koimetérion 
(«dormitório, quarto de dormir»), 
pelo latim coemeterĭu-. Compreende-
se assim a expressão “sono eterno” 
como a metáfora eufemística da 
morte.
“Os cristãos consideram que os 
mortos na graça de Deus não estão 
mortos, mas sim adormecidos até à 
ressurreição (Apocalipse, 14;13). 
Preferiram, por isso, "cemitério" 
como lugar do seu repouso, em vez de 
o u t r a s  p a l a v r a s  l a t i n a s  q u e 
expressavam a ideia de enterramento 
eterno.»

Turismo de Cemitério ou Turismo 
Cemiterial nada mais é que um 
segmento turíst ico que surgiu 
recentemente, cujos adeptos são 
aqueles que prest igiam não o 
mórbido, que é a ideia que muitas 
pessoas têm ao ouvir sobre o tema. 
Essas pessoas são na verdade bastante 
sensíveis, gostam de ambientes 
tranquilos, dotados de silêncio e muita 
paz. Muitos são ainda admiradores 
das ar tes ,  e  convenhamos:  os 
cemitérios estão repletos delas, as 
chamadas artes tumulares!
Os atrativos cemiteriais consistem 
então na beleza arquitetônica e 
escultural existente em grande parte 
dos túmulos.
Fonte: Dicionário da Origem das Palavras

CEMITÉRIO
TURISMO CEMITERIAL

Esta é a peça central da parte velha da 
cidade, um castelo que tem uma 
história rica e de cortar a respiração. O 
n o m e  é  u m a  h o m e n a g e m  a o 
governador de Nova França, no século 
XVI: Louis de Buade de Frontenac, 
que dizem ter morrido (de amor) neste 
local. Por mais de um século, o hotel 
de luxo Fairmont  Le Château 
Frontenac, na cidade de Quebec, tem 
sido o verdadeiro castelo dos sonhos 
de muitas pessoas. Todos, desde 
jovens a velhos, música a estrelas de 
cinema, personalidades do esporte a 
figuras políticas, gostam de descobrir 
este exclusivo resort de luxo da cidade 
de Quebec e se deleitam em voltar 
várias vezes.

Mas além do luxo ele guarda alguns 
segredos 300 anos depois de sua 
construção. Vários hóspedes, ao 
longos dos anos, têm visto aparições 
assustadoras. Alguns garantiram ter 
visto o governador Louis de Buade de 
Frontenac perambulando pelos 
corredores à procura da sua alma 
gêmea. Mas há mais: segundo dizem, 
existe um espírito conhecido por 
“Mulher de Branco” que se deita na  
cama com os hóspedes.

Esse é apenas um ingrediente a mais 
neste luxuoso resort no Canadá.
Fonte:https://www.fairmont.com/frontenac-quebec/; 
https://www.aosabordovento.com/curiosidades/hallowe
en-estes-sao-os-5-hoteis-mais-assustadores-do-mundo/

Hotel de arrepios

Ao lado do cemitério, no morro do farol, 
podia-se ver a cidade, o mar e a serra. È 
isso mesmo, um cemitério no morro do 
Farol. Ele ficava atrás do Farol antigo (o de 
1952) ,  exa tamente  onde  ho je  se 
estacionam os carros para observar o mar 
lá de cima.
“Os historiadores nos dão notícia da 
existência do cemitério de Torres 
localizado no morro do Farol, também 
chamado de torre do Norte. Realmente o 
cemitério lá se conservou até a década de 
60, proporcionando ambiente triste e 
melancólico para os que visitavam o 
Farol.”
As autoridades da época achavam um 
incômodo ter um cemitério no lugar mais 
alto da cidade de onde se poderia 

vislumbrar a cidade como um todo. E de 
fato todos consideravam turisticamente 
inviável um cemitério em um dos cartões 
postais do município, e assim se fez a 
remoção para o campo bonito.
“Por iniciativa da SAPT e com sua 
colaboração financeira, a prefeitura 
municipal de Torres, por seu prefeito 
Manoel João Machado, foi o cemitério 
removido. E os restos mortais de cerca de 
30 tumbas, colocados em jazigos 
perfeitamente identificáveis, foram 
transferidos para o cemitério Municipal 
nas imediações da BR 101 na entrada da 
cidade.”
A França recebe visitantes de todos os 
países do mundo muito por suas belezas 
arquitetônicas e principalmente pelos 

aspectos culturais. Entre os diversos 
destaques culturais e históricos emerge o 
turismo cemiterial, é turismo dentro de 
cemitérios. O mais importante da França é 
o Pére Lachaise, conhecido por ser o mais 
visitado em todo o mundo recebendo cerca 
de 2 milhões de visitantes por ano. Tendo 
em seu interior túmulos de celebridades 
como Chopin, Oscar Wilde, Balzac, 
Marcel Proust, Modigliani, Edith Piaf 
entre outras. Mais próximo de nós está o 
cemitério da Recoleta, em Buenos Aires 
na Argentina, que atrai milhares de 
pessoas principalmente para conhecerem 
o túmulo de Evita Perón.Em Porto Alegre 
os cemitérios têm atraído grande público, 
pois possuem monumentos de relevância 
artística e túmulos de pessoas famosas 
como os de Otávio Rocha, Júlio de 
Castilhos, Pinheiro Machado e o cantor 
Teixeirinha (todos no cemitério Santa 

Casa de Misericórdia). Entre os 
cemitérios, se destacam o da Santa Casa 
de Misericórdia, o São Miguel de Almas 
e o São José I e II, todos parecendo 
museus ao ar livre com cerca de 300 
obras de arte produzidas por artistas 
europeus e locais entre os anos de 1820 a 
1940. 
Enfim, o turismo cemiterial foca a 
exploração do patrimônio artístico e 
arquitetônico dos cemitérios, bem como 
a busca por personalidades que neles 
foram sepultadas. Resultando desta 
atividade frutos para todos envolvidos 
no trade turístico e fazendo de um 
possível “incômodo” mais um produto 
turístico de uma cidade ou região. 
Por incrível que pareça removemos um 
cemitério histórico em prol do turismo e 
justamente por ele seria justificada, 
atualmente, a sua manutenção.
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